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Рапорты товарищу И. й. Сталину 6 до-
срочном «ыполнмнм государственного
плана ааготовок хлопка Кашка-Дарыш-
ской областью, о досрочном выполнении
государственного плана ааготовок све-
жих и сухих фруктов Таджикской ССР,
о досрочном выполнении годового плана
ааготовки N производства животного
масла и сыра Костромской областью и
о досрочном выполнении обязательств по
сверхплановой добыче и отгрузке угля
горняками Челябинского угольного бас-
сейна (1 стр.).

Письмо товарищу И. В. Сталину от ра-

бочих, работниц, инженеров, техников и

служащих лесной промышленности, кол-

хозников и колхозниц Калужской обла-

сти (1 стр.).

М. Водолагии. — За дальнейшее усиле-

ние массово-политической работы (2 стр.).

А. Муханов. — Ценная нницишипз про-

ходчика Зрнннна (2 стр.).

К. Граудин. — Курземе сегодня (2 стр.).

В Национальном собрании Франции
(3 стр.).

О приеме новых членов В брпнийцТГЙ
Объединенных Наций. Речь А. Я. Вышин»
ского на заседании специального Поли*
тического комитета 22 ноября 1948 года
(3 стр.).

Выступление представителя СССР
С. К. Царапкнна в Первом комитете по
палестинскому вопросу 22 ноября 1948 г.
(4 стр.).

Продовольственные затруднения • За-
падной Германии (4 стр.).

Заявление министра финансов Канада!
Эбботта (4 стр.).

Социалистическое соревнование
за сверхплановые накопления

1 3 сентября 1948 года работники про-
мышленности Москвы в Московской области
обратились Е великому вождю парода,
главе Советского правительства товарищу
И. В. Сталину с письмом, в котором сооб-
щили о своем твердом намеренно дать
в нынешнем году государству 2 миллиарда
рублей сверхплановых накоплений. Как
известно, москвичи вызвали на соревнова-
ние работников промышленности Украины,
Ленинграда и Урала, ив их голос был услы-
шан п встретил дружный отклик по осей
вашей Советской стране. В патриотический
поход за мобилизацию внутренних резервов,
ва рентабельную работу предприятий, аа
сверхплановые накопления двинулся весь
рабочий класс, вся инженерно-техническая
интеллигенция. Как указывал товарищ
В. М. Молотов в докладе о 31-й годовщине
Беликов Октябрьской социалистической
революции, <вто движение, охватившее
многие тысячи предприятий страны, прпоб
рело общенародное значение по инициативе
коммунистической организации и трудя-
щихся нашей столицы — Москвы, которая
и на этот раз оправдала данную ей
товарищем Сталиным высокую оценку как
«знаменосца новой, советской эпохи».

В нынешнем, третьем году пятилетки
советская промышленность не только до-
стигла огромных успехов в увеличении вы
пуска продукции, но и добилась значитесь
ного улучшения качественных показателей
своей работы. Работники промышленности
начиная от рядовых рабочих п кончая
командирами производства, все больше за-
ботятся о том, чтобы наряду с расширением
выпуска продукции улучшать ее качество
и снижать себестоимость. Начиная со вто-
рого квартала нынешнего года, государствен-
ные задания ноенпженпю себестоимости про
дукшш перевыполняются. Общая сверхпла-
новая экономия по снижению себестонмо'
стп промышленной продукции составила ва
девять месяцев 1 9 4 8 года свыше 4 мшт
лиардов рублей.

Б настоящему времени в «Правде» опуб-
ликованы письма товарищу Сталину от ра-
ботников промышленности н транспорта
42 областей, краев и республик. Круп
нейшие индустриальные центры страны
ваяли высокие обязательства. Так, работ-
ники промышленности Свердловска
Свердловской области обещали дать госу-
дарству путем сверхпланового енпжепия
себестоимости 7 5 0 миллионов рублей,
Ленинграда И Ленинградской области —
7 0 0 миллионов рублей. Горького и Горьков-
ской области — 5 0 0 миллионов рублей
Казахстана — 354 миллиона рублей, Чсля
бинской области — 370 миллионов руб-
лей п т. д.

Эти цифры говорят не только о крупных
сверхплановы! накопления!, которые по-
аучпт наше государство для дальнейшего
развития народного хозяйства, по и
серьезнейших качественных сдвигах, кото
рыв происходят в промышленности н ш
транспорте. Чтобы получить сверхпла-
новую экономию в несколько миллиардов,
паши партийные организации, хозяй-
ственные руководители, паши стахановцы
стахановки ведут большую работу по ра-
пионализацип п механизации производства
добиваются лучшего использования нашив
и всего оборудования на предприятиях,

' стремятся значительно повысить произво-
дительность труда. Соревнуясь за сверхпла-
новые накопления, работники промышлеши
сти вяергичнее внедряют новую технику
улучшают организацию и планированв<
производства, усиливают борьбу с бесхозна-
ствепвостью, с раздутыми штатами, с раз
личпого рода потерями. До сознания шире
кпх масс трудящихся все более доходи
исключительная важность и государствен
ное зваченне режима экономии в условия:
социалистической системы хозяйства. Мил
лиарды складываются пз копеек в рубле!
сбереженных для страны простыми совет
екпми людьми, сознающими свой высоки
государственный долг. Таков пониманп
общенародных интересов присуще толь»
людям страны социализма, стран и, в кото

трудовой человек чувствует себя своего
|да общественным деятелен.
Социалистическое соревнование за епп-

жне себестоимости ведется во всех обла-
1ях, краях и республиках Советского
1оюза. В ходе соревнования выяв-
иются дополнительные возможности, иозво-
чюшиз иерсвыиолипть обязательства,
ак, коллектив Магнитогорского метал-

ргического комбината в письме товарищу
Сталину обязался дать в ныиешпем

ду 3 0 миллионов рублей от сверх-
.'шнового снижепия себестоимости, но уже

середине ноября мапштоюрцы дали 47
иллиопов рублей. Коллектив Кузнецкого
еталлургического комбината обязался дать
2 миллионов рублей сверхплановой эко-
юмии, по уже теперь сумма сверхплановых
скоплений превысила 50 миллионов руб-

й. Работники промышленности Москвы и
опмвекоп области ужо имеют более
миллиарда 800 миллионов рублей сверх-

лаповых накоплений.

В процессе соревновании наряду с пере-
(овымп предприятиями выявляются отстаю-

пе, где борьба за экономию, по существу,
>ще ие начиналась. Об одном из таких
'•«•тающих предприятий сообщает одесский
орреспондент «Правды». Речь идет об обув-

ной фабрике Л1 2—одной из крупнейших
а Украине. Эта фабрика выпускает более
!0 видов обуви различных сортов, ио ни по
иному из них не выполняет задания. В пер-
юм полугодии на фабрике было персрасхо-
оваип значительное количество кожи и тек-

стильных товаров. На фабрике нет должного
чета сырья я готовой продукции.Неудиви-
ельно, что эта фабрика не только не дает

государству накоплений, но за восемь меся-
цев понесла полтора миллиона рублей

бытка.

Убытки от бесхозяйственности имеют, к
'ожалению, место не на одной только
десской обувной фабрике. Как пишет га-

зета «Горьковская коммуна», на стекольном
аводе имени Горького за 9 месяцев ны-

нешнего года обнаружена недостача сырья
на 600 тысяч рублей. А что это за «недо-
стача»? Сырье — сульфат и сода — хра-
нится небрежно, расходуют его, не считаясь

нормами, отчетность ведется неудовлетво-
рительно.

На многих предприятиях до сих пор еще
допускаются значительные перерасходы
электрической энергии. Существующие
нормы расхода электроэнергии на единицу
изделий в значительной своей части уста-
роли и давво уже требуют пересмотра.

Приведенные факты говорят о том, что
не все партийные работник» и хозяй-
ственные руководители сделали необходи-
мые выводы из указаний, данных еще
XVIII Всесоюзной конференцией ВКП(б),—
наладить на предприятиях правильный
учет имущества п материалов, береж-
но хранить материальные ценности,
экономно расходовать сырье, топливо,
электроэнергию. Партийные организации
должны сейчас обратить особое внимание
на отстающие предприятия, где до сих пор
еще не выполняются планы, где не научи-
лись дорожить государственным рублем.
Большинство предприятий успешно справ-
ляется со своими заданиями, отстающих
теперь не так много, — тем больше воз-
можностей у местных парторганизаций со-
средоточить своп усилия на том, чтобы
отстающих предприятий не было вовсе.

До конца'года осталось всего пять недель.
Слово советских людей — партийных и нэ-
партийных большевиков — твердое, неру-
шимое слово, и их надо дорожить. Поэтому
в оставшееся до кодна года время партий-
ные организации должны особеппо глубока
вникать в работу предприятий, выявлять
неиспользованные резервы, широко распро-
странять опыт передовиков.

Выполняя свои обязательства, данные
великому вождю советского народа товарищу
Сталину, миллионы участников всенародно-
го соревнования внесут новый большой
вклад в дело досрочного выполнения плача
послевоенной пятилетки. Сверхплановые на-
копления еще более укрепят экономическую
мощь вашей Родины!

МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Председателю Совета Министров Союза ССР

товарищу СТАЛИНУ
Иосифу Виссарионовичу

Рады доложить Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозы Кашка-Дарьпн-
ской области Узбекской ССР досрочпо выполнили шгударствепный план заготовок
хлоика. Сдано государству хлопка-сырца на 10 тысяч тонн больше, чем за весь
1947 год. Из общего количества заготовлеппого хлопка-сырца 8 3 процента сдапо
отборпым в первым сортами.

Колхозы Кашка-Дярьпнскои области взял» па себя обязательство сдать государ-
ству сверх плана ве менее 5 тысяч тоня хлопка-сырца.

Заверяем Вас, дорогой товарищ Сталин, что и это обязательство будет выпол-

нено с честью.
Секретарь Кмка-Дцммского о к о м КП(б) У з б е м к п » Б. НАСЫРОВ.

Председатель Каши-Дарьинского облисполкома •, РАХМАНОВ.
Начальник областного упрмлеиия сельского хомветм П. ЧЕКИН.

МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Председателю Совета Министров Союза ССР

товарищу СТАЛИНУ
Иосифу Виссарионовичу

Докладываем Ван, дорого! Иосиф Виссарионович, что колхозы Таджикской ССР
досрочно выполнили государственный план заготовок свежих в сухих фруктов, вклю-
чая кпшмпш. промышленного л столового винограда.

Сдано государству свежих фруктов па 14.840 центнеров, ввпограда иа 12.230
центнеров, сушепого урюка и кишмиша на 3 6 . 9 0 0 центнеров больше, чем в 1917 году.
Сдано сверх плана свежих фруктов 4 . 6 0 0 центнеров, столового а промышленного
винограда 4.560 центнеров, сушеных фруктов и кишмиша 11.630 пентперов.

Сдача государству свежих и сухих фруктов, винограда и кишмиша продолжается.

Секретарь Ц К КП(б) Таджикистана ГАФУРОВ.
Председатель Совета Министров Таджикской ССР РАСУЛОВ.

Министр сельского хозяйства Таджикской ССР МАСАИДОВ.
Министр пищею! промышленности Таджикской ССР РАХИМОВ.

МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Председателю Совета Министров Союза С

товарищу СТАЛИНУ
Иосифу Виссарионовичу

Ван, токарпш Сталин, что Костромская область досрочна выпол-

нила [пдоглп план заготовка и проп.шпдства животного масла и сыра. Заютоыеио

и выработано магла больше, чем за весь прошлый год, ва 31 тысячу пудов и сыр»—

на 27 тысяч пудов.

До конца года будет заготовлено и выработано сверх плапа не менее 4.600 п у д е

высококачоетвонпою животного масла и ие менее 9.200 пудов сыра.

Секретарь Костромского обком ВКП(б) И. К У З Н Ш О В .
Председатель Костромского облисполкома А. КУРТОВ.

МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Председателю Совета Министров СССР

товарищу СТАЛИНУ
Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что горняки Ч и я б п с ю г *

угольного бассейна взятые в письме к Вам обязательства добыть сверх годового п м м

2 0 0 тысяч и отгрузить 150 тысяч тона угля вышдннлв досрочно. За десять м е н ю

добито сверх плана 261 тысяча н отгружено 176 тысяч тонн топлива. До копил год»

мы обещаем Вам добыть л отгрузить дополнительно сверх плана десяти тысяч

топп угая.

Горняки нашего бассейна еще выше поднимают знамя социалистического еорев-

воваппя и полны решимости обеспечить безусловное выполпепве пятилетки угольаого

бассейна в четыре года.

Секретарь Челябинского обком» ВКП(б) А, БЕЛОБОРОДОВ.
Начальник комбината сЧелябинскуголь» Н. КАРПОВ.

Председатель Челябинского обкома профсоюз» угольщиков •>. ТЮРИН.
Секретарь Челябинского обком ВЛКСМ А. БОРИСОВ.

От рабочих, работниц, инженеров, техников и служащих лесной промышленности,
колхозников и,,колхозниц Калужской области

МОСКВА, КРЕМЛЬ,

Председателю Совета Министров Союза ССР

товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой Иосиф Виссарионович!

Рыбаки Крыма' сдержали свое слово
СИМФЕРОПОЛЬ, 24 ноября. (Корр.

«Правды»). За время осенней путины ры-
б а м Крыма добились значительных успе-
хов. Они досрочно выполнили свой годовой
плап.

За истекшие месяцы текущего года ры-
6 а и Крыма выловили рыбы на полмиллио-
на пудов больше, чей за весь прошлый пп.
Сдано рыбы сверх годового плана 70.318

пудов. Таким образом, обязательства, дан-
ные товарищу Сталину, рыбаки уже
перевыполнили и сейчас обязались дать еще
дополнительно не менее 4 0 тысяч пудов
рыбы.

За 9 месяцев предприятия рыбной про-
мышленности области дали 1.148 тысяч
рублей сверхплановой прибыли.

Мы, рабочие, инженеры, техника и слу-
жащие лесозаготовительных предприятий,
колхозники и колхознппы Калужской обла-
сти, шлем Вам, нашему иудрти; вождю и
учителю, от всего сердца свой пламенный
привет и желав» Вам многих лет ними и
здоровья па благо нашей любимой социали-
стической Годины.

Советские люди, под руководством комму-
нистической партии и Вашим мудрым руко-
водством, успешно выполняют пятилетний
м а л восстановления и развитая народного
хозяйства Советского Союза.

Развернувшееся по призыву ленинград-
цев всенародное социалистическое соревно-
вание за выполнение послевоешой пятилет-
ки в четыре года вызвало огромный полити-
ческий и трудовой под'он парадных масс п
вскрыло дополнительные резервы, которые
дают возможность досрочно выполнить госу-
дарствеппые планы.

Мы отличпо понимаем, дорогой товарищ
Сталин, что от споевремшпого выполнения
плана заготовки, выполни и поставки леса
но многом зависит успешное разрешение за-
дач по восстановлеппю л дальнейшему раз-
витию парадного хозяйства, поэтому пеоо-
хадпмо значительно увеличить темпы заго-
товок.

Опираясь на передовой опыт стаханов-
ского труда п подсчитав свои возможности,
мы поязуомся выполнить план лесозаготовок
1948 года досрочно и до конца года дать
сверх плана 25 тысяч кубометров древеси-
ны.

План осешт-лпмвего сезопа 1948/49 го-
да выполнить по заготовке к 1 февраля, п-
подвгаке п пыволкс — к 1 марта, дать
сверх плана За тысяч кубометров древесп-

•овнть 5 тысяч кубометров и вывезти
3 тысячи кубометров.

4. Козельский леспромхоз — выполнить
годовой план лесозаготовок 1 9 4 8 года
к 1 декабря и дать сверх плапа по заго-
товке и вывозке 3 тысячи кубометров леса.

Выполпить плап лесозаготовок осепие-
зпмпего сезона по заготовке к 1 февраля,
по вывозке к 2 3 февраля, сверх плана
заготовить и вывезти 3 тысячи кубометров.

5. Малонрославенкий леспромхоз — вы-
полнить годовой план лесозаготовок 1948
года по ваготовке и вывозке к 1 декабря,

верх плана заготовить 10 тысяч кубомет-
ров и вывезти 4 тысячи кубометров.

Выполнить план лесозаготовок, осенне-
зимнего сезона по заготовке к 1 февраля,
по вывозке к 1 марта и свер1 плана вы-
везти 8 тысяч кубометров.

6. Тарусский леспромхоз — выполнить
годовой план лесозаготовок 1948 года по
заготовке Б 1 декабря, по вывозке к
2 5 декабря.

7. ХвастовпчскпЛ леспромхоз — выпол-
нить годовой плап лесозаготовок 1948 года

7. Дугиинскпй район — выполнить ее-
вопныЙ план по заготовке леса к 1 февра-
ля, по подвозке и вывозке к 23 февраля
1949 года.

8. Думпничский район — выполнить се-
зонный план по заготовке леса к 1 декабря,
по подвозке и вывозке к 1 марта, сверх
плана заготовить и вывезти 2 тысячи кубо-
метров.

9. Жпздрпнский райоп — выполнить се-
зонный план по заготовке леса к 1 декабря,
по подвозке и вывозке к 1 февраля, сверх
плана заготовить 1 тысячу кубометров о
вывели 500 кубометров.

10. Нзпоековскпн райоп — выполнить
сезонный план по заготовке леса к 1 дс-
кабря, по подвозке п вывозке к 2 3 февра-
ля, сверх плана заготовить 3 тысячи ку-
бометров и вывезти 1 тысячу кубометров.

11. Калужский райоп — выполнить се-
зонный план по заготовке леса к 15 яи-
вари, по подвозке и пывозке к 1 февраля
1949 года, сверх плана ааготовить и вы-
везти 2 тысячи кубометров.

12. Кировский район — выполнить ге-
аонный план по заготовке леса к 25 нояб-
ря, по подполко и выпозке. к 23 февраля,

досрочно, сверх плана заготовить 5 тысяч Г|Ч'РХ плана заготовить 2 тысячи куОоиет-

Досрочно выполнили годовой план
# Завод «СК-1» выполнил годовой про-

изводственный план в задапном ассортимен-
те. За 10 месяцев об'см продукции увеличил-
ся по сравнению с тем же периодом прошло-
го гола почтп на 53 проп., а допоенный
уровень превышен почти на 27 проп. Завод
за 9 месяцев дал сверхплановой прибыли
18 миллионов рублей.

# Крупнейший в стране Краснокамсний
бумажный комбинат досрочно — 18 нояб-
р я — выполиил годовой плап по выпуску
бумаги, целлюлозы, спирта, дав 8а 10 ме-
сяцев 13.301) тысяч рублей сверхплановой
прибыли. По сравнению с довоенным
1910 годом выпуск бумага увеличен на
13 процентов.

# Возрожденный силами коллектива
Оиуловский бумажный комбинат досрочно

закончил выполнение годовой программы
по выпуску валовой и товарной продукции.

* Коллектив Токмаксного сахарного
засола Киргизской ССР досрочно завершил
годовую программу. Сверх плана выпущено
более 24 тысяч пудов сахара, сэкономлено
1.600 тонн угля. Сверхплановая прибыль
составила 774 тысячи рублей.

$ Прокатчики Назахсного моталлургиче-
ского завода досрочно выполнило годовой
план. В социалистическом соревновании пер-
венство завоевала смена тов. Еяиыгпна. По
сравнению с прошлым годом выпуск прока-
та удвоился. Вслед за прокатчпкамп запер
шают годовые задания и сталевары завода.

За 10 месяцев 1948 года сверхплановая
экономия составила по заводу 7 МИЛЛИОНОВ
рублей.

11.1.
Отдельные леспромхозы и районы обла-

сти взяли па себя следующие обязатель-
•ва:

1. Думиничский леспромхоз—выполпить
годовой плап лесозаготовок 1948 года по
заготовке п вывозке к 25 ноября, сверх пла-
на, дать 8 тысяч куболстров леса. Ныпол-
ппть плап лесозаготовок осенпс-зимирго сс-

[0
1 февраля, по вывозке к 1 марта, сверх
плана заготовип. и вывезти 10 тысяч ку-
бометра леса.

2. Жзздрппскпн леспромхоз—выполнит!,
годовой план лесозаготовок 1048 года по
заготовке п вывозке к 1 5 декабря и дать
сверх плана 3 тысячи кубометров.

Выполнить план лесозаготовок осенне-
зимнего сезона по заготовке к 15 января,
по вывозке к 1 марта, сверх плана запто-
вить 4 тысячи кубометров и вывезти
3 тысячи кубометров.

3. Кировский леспромхоз — выполпить
годовой план лесозаготовок 1948 года по
заготовке и вывозке к 15 декабря и дать
сверх плана 2 тысяча кубометров дре-
весины.

Выполпить плап лесозаготовок оселпе-
зпмнего сезона по заготовке к 1 февраля,
по вывозке к 1 марта, сверх плана заго-

кубометров п вывели 2 тысячи кубомет-
ров.

Выполнить плап лесозаготовок осенне-
зимнего сезона по заготовке и вывозке к
15 февраля, дать сверх плапа 5 тысяч
кубометров.

8. Юхновский леспромхоз — выполнить
годовой план лесозаготовок 1948 года к
1 декабря, сверх плана заготовить и вы-
веатп 3 тысячи кубометров.

Выполнить план лесозаготовок осенне-
зимнего сезона по заготовке к 25 декабря,
по вывозке к 1 февраля, сверх плана заго-
товить 5 тысяч купомстров и вывезти I) ты-
сячи кубометров.

1. Гюровскпй район — выполнит!, план
осенне-зимнего сезона по заготлпш1, подвоз-
ке и вывозке леса в 15 января 1949 гол,
наготовить и вывезти сверх плана 2,5 ты-
сячи кубометров.

2. Бабынпнскпй район — выполнить
сезонный плап по заготовке леса к 1 япва-
ря, по подвозке и вывозке к 1 февраля.

3. Гмрятпш'кпй район — выполнить се-
зонный плап по заготовке леса к 15 де-
кабря, по подвозке и вывозке к 15 февраля.

4. Бькокпппчгкпй район — выполнить
сезонный план но заготовке леса к 1 янва-
ря, по подвозке и вывозке к 1 феврали
1949 года, сверх плана заготовить 2 ты-
сячи кубометров и вывезти 1 тысячу кубо-
метров.

5. Детчипскпп райоп — выполнит!, се-
зонный план но заготовке леса к 20 ян-
варя, по подвозке и вывозке к 10 марта
1949 года, сверх плана заготовить и вы-
везти 3 тысячи кубометров.

0. Дзержипскпй район — выполнить се-
зонный план по заготовке леса к 1 января,
по подвозке и вывозке к 15 февраля 1949
года, сперх плана заготовить в вывезти
2 тысячи кубометров.

20. Псремыпшскяй район — выполнить
сезонный план по заготовке леса в 1 ян-
варя, по подвозке и вывозке к 15 февраля
1949 года, сверх плаиа заготовить и вы-
везти 5 тысяч кубометров.

2 1 . Спас-Домеиский райои — выполнять
сезонный плап по заготовке леса к 1 ян-
варя, по подвозке и вывозке к 15 февраля,
сверх плана заготовить и вывезти 1 тысячу
кубометров.

22. Сухипичский район — выполнигь
•озонный плап по заготовке леса к 1 фев-
рали, по подвозке и вывозке к 1 марта,
сверх плана заготовить в вывезти 3 тысячи
кубометров.

2 3 . Тарусскпй район — выполнить се-
зонный плап по заготовке леса к 15 де-
кабря, по подвозке и вывозке в 1 февраля,
сперх плана заготовить и вывезти 1,5 ты-
сячи кубометров.

2 4 . Ульяновский райоя — выполнить
сезонный план по заготовке леса к 1 ян-
варя, по подвозке и вывозке к 23 февраля,
сверх плана заготовить и вывезти 3 тысяча
кубометров.

25. Угодско-Заводский район — выпол-
нить сезонный план по заготовке леса к
15 декабря 1948 года, по подвозке п вы-
возке к 15 февраля 1949 года, сверх плана
заготовить и вывезти 1.4110 кубометров.

2С. Хвагтпвпчгкпй район — выполнить
сезонный план по заготовке леса к 1 янва-
ри 1949 года, по подвозке и вывозке к
15 февраля 1949 года, сверх плана заго-
товить 2 тысячи кубометров.

27. Юхповский район — выполнить се-
зонный план по заготовке леса к 15 января,
по подвозке и вывозке к 15 февраля
1949 года, сверх плаиа заготовить и вы-
везти 1 тысячу кубометров.

ДЛРМ Вам снов твердое слово, дорогой
Иосиф Ппгглрионовпч, чю мы с чегтью вы-
полним вти обязательства. Максимально
используем имеющуюся технику, использу-
ем все наши внутренние возможности и
ресурсы для повышения производительности
труда и снижения себестоимости древе-
сины.

Заверяем Вас, товарищ Сталин, что мы
будем п впредь отдавать все свои силы,
чтобы сделать нашу Родину еще более мо-
гущественной, ибо нет у нас более важных
задач, чел забота об интересах государства.
Чем богаче и крепче будет наша Родина,
тем лучше и счастлпвре будет ваша жпзиь.

Да здравствует иаша социалистическая
Родина!

Д_а здравствует Великая партия болыпе-
плапа заготовить и вывезти 1 тысячу кубо- пиков — вдохновитель п оргавпзатар ва-
метров. *чх побед!

19. Мосальсвий раноп — выполнить се- Да здравствует Великий вождь говетско-
зонный план по заготовке леса к 1 января,
но подвозке п вынозке к 23 февраля.

ров н вывезти 1,5 тысячи кубометров.
13. Козельский райоп — выполнить се-

зонный плап по заготовке леса к 1 февра-
ля, по подпозко и вывозке к 15 февраля
сверх плана заготовить 3 тысячи кубомет-
ров и вывезти 1,5 тысячи кубометров.

I I . Куйбышевский райоп — выполнить
сезонный план по заготовке п подвозке ле-
са к 15 декабря, по вывозке, к 1 февраля
сверх плана заготовить 3 тысячи кубомет-
ров и вывезти 2 тысячи кубометров.

15. Дюдпиовскнй раной — выполнит!
сшннып плап но заготовке леса к 1 япва
ря, по подвозко и вывозке, к 1 февраля,
спад плана заготовить и вывели 1 тыся
чу кубометров.

16. Малояпославрцкпй район — выпол
пить сезонный план пи заготовке леса к
15 декабря, но иодпозке и вывозке к15 фев-
раля, сверх плаиа заготовить 1,5 тысячи
кубометров и вывезти 1 тысячу кубомет-
ров.

17. Мсднпскпй раЯоп — выполпить со-
зонный плап по заготовке леса к 15 декаб-
ря, пп подвозке и вывозке к 20 февраля,
сверх плана заготовить 2 тысячи кубомет-
ров.

18. Мещлвскпй райоп — выполнить се-
злппыЛ план по заготопкп ЛРС* к 1 января,
по подвозке и вывозке к 15 февраля, сверх

го народа, родной и любимый товарищ
Сталин!

Обсуждено н принято на общих собраниях рабочих, работниц,

инженерно-технических работников и служащих лесозагото-

вительных предприятии, колхозников и колхозниц Калужской

области.
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Ценная инициатива
проходчика Зрянина

| м ( м е п п л к п перевооружаете». В
1948 ш т ними оснащаются более еввер-
м п м н болт проюводвтмьаьши маши-
Ш | • механизмами.

Вели ю г п пор врувпвая маппгна давала
7Ь—125 тмн угля • еутм п позволяла
преднптъ няня «боя • лучшем случае

Ш1ЯТ 1 ШаХТу ПО Ча<*Т1М. Е ш * болЫП*
м п р м г н ь и минут доставила машина, когда
ее пустили в ход. Прияаводительвостъ поро-
допогрузчика оказалась низкой. Но бригада
Зряиина не сдавалась.

Механик шахты коммунист тов. Сагуиов
тщательно иучал новую машину, ее

и метр—полтора, т« угольный струг и гор-, конструкцию, расспрашивая проходчиков,столица». В вагон;и поезда — 60 тыгяч

ПО СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ
• • *

МОСКВЕ-ОТ КРАСНОЯРСКИХ ХЛЕБОРОБОВ
Эшелон отборной пшеницы прибыл в столицу

Вчера в Москву прибыл товарный лоез! , водческой бригады колхоза имени Кирова,
из Сибири. На паровозе в пептре красно! Усть-Абаканского района, тов. Старце» •
авмды — барельеф И. В. Стали», к» ва-
гона! надписи: « В р и » наш дар, радой

П | | угольный комбайн проделывают такую
же щШу и т ч»е». Ороиигаяие ннвш
ибо» на 7 — 1 0 метров в сутки стало реаль-
н а фактом. А это значит, что ]ибычу угли
южно аяачитгльпо увеличить без осо-
бых капитальных .плат. Но для этого не-
обходим « а л е и и ы » ускорит» пщготмн-
тельные работы. Проводить кореипие штре-
и и п м*т»у—полтора в сутки, а по
семь — десять метро! — в этом сейчас бли-
жайшая задача. И горой сегодняшнего Дон-
басса успешно ее, решают.

Примерам может служить юмеомольемя
бригада Кузьмы Зряннпа с п№тм Л": 8 — 1 0
треста «Боковоаитрацнт». В августе в сен-
тябре »та брппда проходили по 5 — С мет-
ров коренного штрека п гущи. В послед-
Ям же время
I сутки.

она проходит по 7 петров

И чем секрет успеха проходчиков бригады
Зрянина?

Па шахты Донбасса поступают породо-
погрумчмые машины. Как угольный струг
I горцы! комбайн приняли на себя ручной
труд навалоотбойщиков, так и породопогру-
Мчиыс машины призваны заменить трудо-
емкую работу проходчиков. Две таких по-
родопогрузочных машины «УМП-1» пришли
•а ш а х ш траст» «Боковоантрацят». Па
« п о й ш и т * долго возились с новой наши-
м и , а потом бросили ее. Л вторую машину
М стад* даже спускать в шахту.

— П п д м н ы й породоиогруач1к1—таш
слава пошла по району о машин* «УМП-1 •.

Когда • т . Рудык, секретарь партийной
организации шахты М 8 — 1 0 , уанал, что яа
соседней шахте бездействует повепький
породопогрузчяк, оя р е ш и , что иашину
надо испытать на своей шахте.

Начальник шахты и главный впженер
поддержали инициативу тов. Рудыка. Для
о е ш м н я машины создали комсомольско-
молодежную брягаду проходчиков, во главе
которой поставили коммуниста Кузьму Зря

Пофояопогрумяк действительно пкадися
м п числа удачныд. Размеры машины не
позволили спустит!, се в шахту п собранном
виде — она не влезала в клеть под'ем-
внка. Пришлось разбирать я спускать на-

о запеченных ими недостатках, сам
я* ра.1 гадился иа мест» матипиета. Когда
машина была всесторонне изучена, в го кон-
струкцию внесли существенные изменения:
удлинили пальцы, переделали устройство
рычагов управления, удлинили ленту транс-
портера, переделали систему смазки. И ма-
шина пошла. Уже не за восемь, а за полто-
р ы — две минуты стала оца нагружать ва-
гонетку. Темпы работы бригады сразу же
поднялись в пять—шесть раз.

Немалую роль в лод'еие производитель-
ности труда сыграла организация работы в
бригаде. Тов. Зрянин так рассказывает о4
атом:

— Бригада наша комплексная. В пей
14 человек. 10 человек—педаншн; пыпуек-
ники школ ФЗО. Каждый член бригады
имеет свою узкую специальность и спой
участок работы, оа который он нсгет
полную ответственность. Одновременно каж-
дый владеет всеми проходческими специаль-
ностями — умеет бурить, крепить, насти-
лать пути, наращивать вентпляппоииые
трубы п т. п. Такая организация труда по-
зволяет подменять друг друга, помогать один
другому. Работает бригада строго по графи-
ку и делает ежедневно три цикла.

Механиаапли самого трудоемкого участка
работы проходчиков—уборки породы—дала
большой рост производительности I рез-
кое вовышетн ирплаты каждом член;
бригады. Рапыпе бригада Зряппла проходи-
ла в месяц 2 6 метров, а в августе она про-
шла 1 4 1 , • сев-мире • в октябре — п о
1 8 0 — 2 0 0 метров.

— Есть ли возможность подпять темпы
проходки штрека до 3 0 0 погонных мет-
ров в МРСЯП? — спросили тов. Зряпина.

— Конечно, ость!—последовал ответ.-
Машнна м гружена всего два—три часа в
смену. Пехватает породы, вагонов.

Недавно бригада, перейдя на другой го-
ризонт, взялась довести проходку до десяти
метров в сутки. Первые дни работы па новом
горизонте показывают, что бригада держит

пудов отборной гиОиргкой пшеницы—пода-
рок хлеборобов Красноярского края трудя-
щимся Москвы.

...Состав подходит к мельничному комби-
нату имени Цюрупы. Представители обще-
ственности столицы тепло приветствуют со-
провождающих эшелон послашив Красно-
ярского края. Среди них — Герои Со-
циалистического Труда — звеньевая кол-
хоза имени Сталина, Ачинского рай-
она, тов. Черных, звеньеиой колхоза

свое слово крепко.

Ворошиловград,

Л. МУХАНОВ.

(Корр. «Правды»).

Ленинградцы в борьбе за сверхплановые
накопления

ЛЕПИПГРАД. 2 4 . (Корр. «Праиы»).
В письме товарвшу Сталину трудящиеся
Ленинграда и Ленинградский области обяза-
дясь дать в 1948 г. 7 0 0 миллионов рубле:!
сверхплановых токоллеплй. Упорно н на-
пряженно борются ленинградцы за выпол-
нение этого обязательства. Первыми сдер-
жали свое обещание коллективы заводов

• фабрик Смодышнского
районов.

Октябрьского

Предприятия Смольдяпского района обя-
зались дать 1 1 9 4 8 г. сверх плава 21 нвл-
лнон рублей накоплении. За 10 месяцев они
уже дали 2 1 . 2 0 0 тысяч рублей. Трудящиеся
Октябрьского района обязались до конца
года довести сверхплановые накопления до
2 2 миллионов рублей, а уже к 1 ноября
прсныоали зту сумму на 1.848 тысяч руб-
лей. Среди передовых предприятий района—
з и м имели Марта, который дал аа 1 0 ме-
сяцев 8 . 2 0 4 тысячи рублей накоплений
сверх плана вместо намеченных л обяаа-
п л к т м Б миллионов рублей.

Недавно в Московском районе, на фаб-
Р1И «Скороход», родилось новое движение..
Накануне 31-й годовщины Октября у стан-
ка мкройщицы Ольге Муштуковой появил-
ся лицевой счет сверхплановых нако-
плений.

На следующий день такие счета открыли
• многие другие работницы «Скорохода» в

председатель колхоза «Сталинское знамя»,

Ачинского района, тов. Саножппков.

От имени Московского гоподгкого комите-

та партии и исполкома Моссовета гостей

приветствовал заместитель председателя

исполкома Моссовета тов. Фролов.

Председатель колхоза «Сталинское зна-

мя» тов. Сапожников в своем выступлении

рассказал о том, как благодаря повседнев-

ной «аботе партии, правительства и личио

товарища Сталина неузнаваемо преобрази-

лась жизвь рабочих и колхозников—сибиря-

ков. Эшелон с хлебом, присланный краспо-

Еурам*—«прыатмшскяй втяВ. В годы
и с п о и оккужаил ему Ц м п ц ч ш к п

•ГРочный ущерб. Уж* 1намя Пашей победы
взвилось над поверженным Берлином, а в
Курмма ешо продолжалось сопротивление

крукенилй, зажатой в т а ! наэмвамюч
>урляидгкои мешке, немецкой группировки.

Ликвидация этой группировка была по-
следней операцией Великой Отечественной
юйяы.

...От Риги машина мчится по взморью,
глубь. Курземе.

пменя Карла Маркса, Ужурского рпй-! ярцами москвичам, является выражением

она, тов. Демухаметов, бригадир поле-1 их любви к столице нашей Родияы.

ПЕРВЫЙ РЕЙС

МОЩНОГО ТЕПЛОВОЗА

ХАРЬКОВ. 24. (Корр. «Правды»). Кол-
лектив Харьковского завода транспортного
машиностроения построил мощный маги-
стральный тепловоз «ТЭ-2».

Новая машина отличается оригинальной
конструкцией, разработанной под руковод-
ством лауреата Сталинской премии тов. Щу-
кина. Мощность этого тепловоза в два раза
больше, чем мощность серийных машин,
ныпе изготовляемых заводом. Тепловоз
»ТЭ-2» способен совершать рейсы до
2.000 километров без пополнения запасов
топлива и воды.

Вчера новый тепловоз вышел в первый
испытательный пробег.

УЧЕНЫЕ ВЕРНУЛИСЬ

ИЗ ЭКСПЕДИЦИЙ

СТАЛППАБАД, 24. (Корр. «Правды»), В
Сталпнабзд возвратилась последняя пауч
пая экспедиция Таджикского филиала Ака-
демии наук СССР. За лето в районах рес-
публики побьгоало 31 экспедиции. Группа
почвоведов и гидрогеологов изучала про-
блему использования земель Яванской до-
лины под посевы хлопчатника.

Ботанике н почвоведы собрали полный
материал для еоставлеэсия геоботапичеокой
и почвенпой карт Таджикской ССР. Про-
должала пачатую" несколько лет назад ра-
боту археологическая экспедиция, аапи-
магощаяся раскопками древнего городпща
Пепджшмит.

ГМГОМНИКИ СУБТРОПИЧЕСКИХ КУЛЬТУР
КРАСНОДАР, 2 4 . (Корр. «Приди»).

Продвижение субтропических культур, I тон
числе цитрусовых и эвкалиптов, в районы
Черноморского побережья Кубани потребует
мпого посадочпого материала. Саженцы бу-
дут доставляться т Грузии. Кроме того, в
крае создаются государственные и колхоз-
ные ПИТОМНИКИ.

Большие шгггопгаки пвтрусовых будут
заложены на СОЧИНСКОЙ опытной станции
субтропических и южных культур, а также

в адлерском совюзе «Южные культуры»

Этот совхоз будет ежегодно давать до

100 тысяч саженцев.

Создается семь колхомых питомников —

преимущественно в сельскохозяйственных

артелях Адлерского я Лазаревского районов.

Колхозные питомники будут ежегодно да-

вать свышо 350 тысяч саженцев цитрусе

вых, 125 тысяч эвкалиптов, иного сажен-

цев хурмы, инжира н маслин.

фабрики «Пролетарская победа» X: 2
Здесь на щите у рабочего места закрой'
шины Лидия Печкииой было написано:
«Мой вклад в сверхплановые накопления
за 10 месяцев составляет 4.579 руб-
лей. До конца года я дам еше 1.200
рублей накоплении». Через несколь-
ко дней 7 8 работниц последовали при-
меру Починной. Нх общие обязательства
составляют сумму в 69 тысяч рублей.
Они далл слово сэкономить СО тысяч де-
циметров кожи, из которой можно сшить
болео 4.700 пар ооуга.

Па заводе «Электросила» имени С. М.
Кирова первым открыл лицевой счет рабо-
чий баколатово-механячеокои мастер-
ской тов. Писарев. У лого скоро появи-
лись последователи. За перкыс дни коллек-
тив мастерской дал в фонд сверхплановых
накоплений 2.316 рублей. Сейчас откры-
вают лицевые счета рабочие инструмен-

цоха, цеха машнн постоянного

на предприятиях Московской
заставы имеется свыше тысячи та-
ких счетов. Бюро Московского райкома
партии предложило всем партийным орга-
низациям поддержать новое, патриотическое
движение, которое, несомненно, сыграет свою
роль в борьбе ленинградцев за 700 миллио-
нов рублей сверхплановых накоплений.

ПЕРЕДВИЖНЫЕ КНИЖНЫЕ КИОСКИ

ТАЛДЫ-КУРГАН, 24. (Корр. «Правды.).
Продавщица книжного магазина областно-
го отделения Союзпечати тов. Труфмова
предложила организовать передвижные КИ-
ОСКИ для продажи массово-политической и
художественной литературы в отдаленных
районах, аулах и селах области. Инициати-
ву продавщицы поддержали областные ор-
ганизации. Первый же выезд киоска в
колхозы оправдал эту хорошую идею. За
три дня было продано 2.300 книг.

Почин тов. Трубашшой подхвачен и
другими работниками Союзпечати.

тального

тока.

Только

ПЛАНТАЖНЫЕ ПЛУГИ

СТАЛПНО, 2 4 . (Корр. «Правды»), Зало,

сельскохозяйственного машиностроения

Сталипо освоил выпуск плаптажных плу

гои, нужиых для ухода за виноградин

ками.

Плантажные плуге могут найти широки!

применение прп посаже лесов и полезащпТ'

ных лесных полос. Учитывая это, машино-

строители решили выпустить до вонщ

текущего года п в первом квартал!

будущего года 2 тысячи п л ы т ж п ы х плу

гов сверх плава.

ОТОВСЮДУ
• Большое жилищное строительство ве-

дется б Пинской области. В нынешнем году
более 2.500 крестьянских семей поселились'
в новые дома.

• Клуб рабочих Кренгольмской т н у
фактуры открылся о Нарве.

• Более 1.300 «онпертоа дано в этом
голу Калининской филармонией в городах и
районах области.

• Новые трамвайные линии проложены
в Горлопке и Константиновне, Сталинской
области. Открылось регулярное движение.

^ - Лекторий на Пяжневосельгском лесо-
пункте Карело-Финской республики.органи-
зован обществом по распространению полити-
ческих и научных знаний.

• Крупневшая • Калининградской обла-
сти рыбообрабатывающая база построена
Балтийским монтажно-строительным управ-

• 50-летие со дня рождения и 25-летие
агрономической деятельности агронома В. Г.
Юмином отметили работники ссльс:
хозяйства Удмуртии.

• Открылась научная сессия универси-
тета имени А. А. Жданова в Ленинграде.
На пленарных и секционных заседаниях
будет заслушано около 200 докладов.

• Лесопитомник закладывается при бо
тоническом парке Аскания-Ноаа. В «парке
собрано несколько сот пудов семян дуба
акации, клена, маслин.

• Закончено восстановление крупнейшеп
в Белоруссии стекольного завода нмеш
Сталина. Сейчас предприятие выпускает
продукции в два раза больше, чем до войны.

^ «Внльямсовские чтения» организован]
в Ташкенте. Для чтения лекций по вопроса;
повышения плодородия почвы приглашен!
крупные ученые.

Курземе сегодня
Ог п д о е м м м г а «Я/ищу» «о ЛшгвнйсжоЙ ССР

Пермя. оегтмвм. Выхм сУпадо, что
ю-русски означает «Победа». Организован

он недавно, но уше крепко стоит на ногах.
КОЛХОЗНИКИ во-время закончили уборку, об-
колот н полностью рассчитались с га-удар-
твои. Прикинули, сколько придется на
грудодень. Оказалось, что трудодень бу-
,ет довольно увесистым. Только в качестве
аванса член артели Якобе Дудыньш и его
жена Анна получили больше тонны хлеба,
Нмильс Шнейдерс — почти тонну ржи и
пшеннцы. Семья Яннса получила 667 кило-
граммов.

Раньте три четверти всей земли в Тал-
списком уезде принадлежало кулацким хо-
зяйствам. Батраки и беднота с утра н до-
темна гнули спины на полях ссерых баро-
нов».

За годы хозяйничанья немцев экопомика
уезда была расстроена. Из 4 0 промышлен-
ных предприятий сохранялось только 12.
Посевная площадь в большинстве во-
лостей сократилась наполовину. Более
15 тысяч гектаров пахотной земли
были заброшены, заросли бурьяпом и
кустарником. Сильно пострадало живот-
новодство. Все машинно-тракторные станции
и коннопрокатные пункты немцы разгра-
били и уничтожили.

Советская власть возродила жизнь • в
атом уголке Латвии. Почти 3 0 . 0 0 0 гектаров
лучшей пахотной земли получили йатракл и
бедяотз. В уезде возпнкло более двух ты-
сяч новых хозяйств. Они подучили от со-
ветской власти землю, скот, жплые по-
стройки, игаентарь. Они-то и выступают
сейчас инициаторами колхозного движения
в уезде.

Хозяйство уезда быстро попито в гору.
В Арлаюе в Кандаве были созданы нашппло
тракторные с т а н и н . Во всех волостях уезда
для оказания производственной помощи тру
допым крестьянам созданы машшпю-сошго-
прекатиые пункты. На территории уезда
организованы 6 совхозов и крупнейшая
в Латвии селекционная станция в Стенде.

Все это позволило Талспжкому уезду
у х е в в о д году по большинству экономи-
ческих показателей достигнуть довоеппого
уровня, а по полеводству — показателей
запланированных па 1 9 5 0 год. В 1 9 4 7 го-
ду в уезде был только одип колхоз <Ци-
ня» — в районе деятельности Арлавской
МТС. Сейчас в уеаде полсотни се,льскоетзяй
ствеиных артагей, и все трудовое крестьян-
ство об'едвнепо сельскохозяйственной коопе-
рацией.

1 9 4 7 год принес талсинским землепаш-
цам заслуженную славу. Два бригадира пз
передового совхоза республики «Осте»
т.т. Зебсргс п Катковский первыми в Совет-
ской Латвии удостоены высокого звания
Героя Социалистического Труда. Урожай
и талениекпх колхозах в этом году зпачв-
тельпо выше того урожая, который полу-
чпли индивидуальные крестьянские хозяй-
ства. Это появолит во всех колхозах уезда
выдать па трудодень не менее чем по 6 —
8 килограммов зерновых.

Таковы результаты артельного труда.

• * *
...Леспая Дупдага. Перед ними бывший

замок немецкого барона Остеп-Сакена. Свы-

ше 7 0 . 0 0 0 гектаров земли п'лесов имел

сей некогда всемогущий барон. Сейчас все

вто является достоянной народа.

В замке разместилась школа-десятилетка,

в других помещениях бароисклх владе-

ний — Дундагская машинно-тракторная

станция. Неподалеку от Дундаги — мо-

лов*! копи «Вим ашп». Колхм и**
б о п ц о й . о С п и н я к п о и что 2 0 крестьян-
ск«х хозя#>тв.

— Но не думайте, чтв а и « м о щ н ы , —
замечает Густав Фрилеонс, в ирояим ба-
трак, вымя председатель правления артели
«Поваяжпзнь>\—Наше артельное хозяйство
растет быстро. Уже сейчас у артели своя
животноводческая ферма. Этой весной в об-
ваботм и м е й бмыму» немощь • м н и
МТС. Каков урожай? На первый год мы
довольны вполне. Ржи сняли по 2 0 пентм-
мв, пшеиияы но 1 8 центнеров с гектар».
Дисциплина в колхоз высоки. Вс« м л е в *
ПИКИ трудились хорошо.

Густав Фршгояс вправе гордиться ре-
•ультатани первог» иолозного яда. Дувдаг-
екис бедняки и безземельные крестьяне,
об'едиияясь в колхоз, показали велики*
преимущества артельного хозяйства.

Мы — у мыса Колка. Здесь заканчивает-
•л Рижский залив и начинаются еппш про-
сторы Балтики. Колка — дровний город
латышских рыбаков.

Еще совсем недавно рыбаки Колки пере-
жили великую трагедию. Немцы, аажатыв
Советской Армией в курляидскяй мешок,
как огня, боялись десантных операций на
полуострове. Опасаясь поддержки десант*,
местными жителями, они в 1 9 4 4 году вы-
селили целые мирные поселения. Прикы
немецкого коменданта рыбакам К о м и был
краток: «Всем до единого выселяться в
глубь полуострова. Кто будет сопротивлять-
с я — расстреливать на месте». Когда же
после капитуляции немецкой группировки
рыбаки возвратились в родные поселения,
опи нашли там страшные следы грабеж*
и разрушений, учняенных немецкими за-
хватчиками. Не было нн лодок, ни моторов,
пи сетей. Всем нужно было обзаводиться

аново.

Не узнать теперь Колки. Па мысу возникли
рыбозавод, механические мастерские по ре-
монту рыболовецкого флота, народный дом,
библиотека, пункт медицинской помощи, ма-
газины для рыбаков. Выстроенная в Колм
электростанция дает энергию рыбозаводу
н мастерским. Электрифицированы и дома
рыбаков.

Уже за первый год восстановительной
работы рыбаки достигли довоенного улова

рыбы.
• • •

...Лелая — второй по величине, после
Рпгп, индустриальный город Латвии. Город
сильно пострадал от оккупантов. Однако
советские патриоты быстро возрождают его.
Восстановлены и значительно расширены
по сравнению с довоенным уровнем метал-
лургический завод «Красный металлург»,
судоремонтный завод «Тосмаре» н много
других предлринтий. Вся Лепая сейчас в
строительных лесах.

В Лепайском уезде в этом году освоены
довоенные посевные площади. Теперь хле-
боробы собираются одержать новые успехи
на основе социалистической переделки де-
ревня. Молодые колхозы уже объединяют
большинство трудовых крестьян уезда.

Латышские «средпяк и бедняк — земле-
пашцы на личном опыте убедились в пре-
имуществах коллективного труда, дающего
возможность полностью широко применять
патины и достижения агрономической
науки, с тех же полей снимать вдвое н
втрое большие урожаи.

Село Тадайки — обычное в этом уезде'.
Издавна тут хлеборобы жили хуторами. А
в эту осспь, собрав урожай и рассчитав-
шись с государством, сказали: «Желаем
хвть по-повоау».

Па торжество по случаю организация
колхоза в Тадайки приехали из уезда го-
сти. Неторопливо, пункт за пунктом, зачи-
тывается Примерный устав сельскохозяй-
ственной артели. Затеи крестьяпе одни
за другим подходят к столу и пишут заяв-
ления о приеме в колхоз.

Так начинается новая жизнь села.

К. ГРАУДИН.
Тукумс — Лепая.

За дальнейшее усиление
массово-политической работы

Год назад Центральный Комитет ВКЛ(б)
I своем постановлении «О недостатках и
мерах улучшения работы с агитаторами в
Сталинградской парторганизации» вскрыл
серьезные недостатки в массопо-полнтичс-
ской работе в указал путл их устранения.

В большинстве парторганизаций области
политическая агитация передоверялась лю-
дям, политически слабо подготовленным.
Многие руководящие партийные и советсык
рабоппим, я в первую очередь секретари
обкома, юркоиов и райкомов ВЕП(б), крайне
редко выступали с политическими докла-
дами перед рабочими и колхозппкдип.
Сельская пнтеллппчшня не привлекалась к
«гнтацпоиной работе в колхозных бригадах.

Неопытные и малоподготовленные лгата-
торы часто сводили агитационную работу
лишь к беседам иа производственно-техниче-
ские темы или к бессистемному чтению га-

жден заново. К агитационпой работе при-|
влечены панболсе политически подготовлен-
ные и опытные коммунисты и непартийные
большевики.

Насколько измелился качественный1 со-
став агитаторов, можно впдеть из следую-
щего: если в 1947 году из 4 0 тысяч аги-
таторов было только 9 тысяч коммунистов п
6 тысяч представителей интеллигенции,
то теперь агитацноиную работу ведут
около 2 0 тысяч коммунистов и с п и т о 10
тысяч лучших представителей советской
интеллигенции. Больше половины общего
числа агитаторов имеет высшее и среднее
образование. В Сталинграде в числе
9 тысяч агитаторов имеется 2.352 пиженор-
по-технпчеекпх работника п около тысячи
учителей и врачей.

В передовой Ново-Анненгком районе |
в партнГшо-политпческой работе- принимают

! участие лучшие люди райопа: Герои Социа-

поверхностно, растущий интерес трудя-

щихся к происходящим событиям не удов-

летворялся, слабо пропагандировались за-

дачи послевоенного пятилетнего плана п

успехи советского народа в борьбе за его

выполнение.

Постановление ПК ВКП(б) явилось про-

граммой перестройки всей массово-полити-

ческой работы сталинградской партийной

организации.

Результаты этой перестройки не замедли-
ли сказаться в политическом и трудовом
иод'еме на предприятиях, в колхозах п сов-
хозах области, в росте уровня социалисти-
ческой сознательности трудящихся города* и
доревин, в их успехах, одержанных в борь-
бе, за досрочное выполнение плана
послевоеипой сталинской пятилетки.

Обком партии, выполаяя постаповлешм
ЦК ВКП(б), обратил особое внимание
на подбор, расстановку и воспитание кадров
агитаторов, памятуя, что успех всякого дела
решают людп, кадры. В парторгатгаацпях
состав агитаторов был пересмотрен и утвер-

и советские работники. Широкой
известностью пользуется в этом районе
агроно» Герой Социалистического Труда
Павел Нпканоровпч Сергеев. Топ. Сергеев
ведет активную политическую работу
среди колхозников, выступает с докладами,
проводит беседы, инструктирует агитаторов.
Деятельное участие в агитационной работе
принимает заслуженный учитель РСФСР
Иван Федорович Калмнн. В колхозе имени
Кагановича, где 26 колхозников н колхоз-
ниц награждены орденами и медалями за по-
пчеипе высоких урожаев, хорошо работает
молодой агитатор Елена Афанасьевна Псре-
мыкпла.

На примере Ново-Аипенского райопа
ыожпо паглядно впдеть, что прочность и
длительность хозяйственных успехов зави-
сит от партийно-политической и оргапизл-
ппонпо-партийиой работы. В районе, доби-
лись выдающихся успехов в сельском хо-
зяйстве именно потому, что райком ВКП(б)
по-настоящему, ло-бодыцевветекп ведет
массово-политическую работу среди колхоз

'пиков. В частности, следует отметить, что

первый секретарь райкома Герой СоПпяли-
стического Труда тов. Азовпев много уде-
ляет внимания агитаторам, инструктирует
их, часто выступает с политическими до-
кладами перед колхозниками.

Райкомы партии усилили руководство |
агитационной работой. При атом надо ска-
зать, что обком настойчиво добппался орга-
низации систематической и плапопой рабо-
ты семинаров руководителей агитколлек-
тивов и агитаторов, повседневной обучения
их искусству большевистской агитации. В
настоящее время в большинство районов
такпе семинары проводятся регулярно.
Не реже одного раза в два месяца проходят
районные собрания агитаторов, два раза
в месяц—семинары по зонам МТС или по
сельсоветам, а при парторганизациях—еже-
недельные совещания. Ценным пособием в
работе и учебе «гитаторов является «Би-
блиотечка агитатора», выпускаемая по по-
становлению ПК ВКП(б). В нашей области
выппсано свыше 6 тыс. библиотечек.

В соответствии с тематикой «Библиотечки
аютатора» обком ВКП(б) разработал учебные
планы и рекомендовал проводить по пим
семинарские занятия с агитаторами. В учеб-
ном плано для сельских агитаторов отведено
иа изучение десяти тем 32 часа. К каждой
теме дан рекомендательный список лите-
ратуры.

Прп комплектовании сети политического
просвещения в новом учебном году было
обращено внимание на широкое вовле-
чение агитаторов в политучебу. Сейчас
в политшколах п кружках учатся свыше
27 тысяч агитаторов, в вечернем универ-
ситете млрксизма-лелиипзма занимается 300
агитаторов.

Значительную помощь агитаторам оклзы
вает печать. Теперь в областной и районных
газетах, в «Блокноте агитатора» печатаются
статьи в помощь агитаторам по вопросам
методики и опыта агнтацшшпой работы,
помещаются материалы об успешном выпол-
нения предприятиями и отраслями хозяй-
ства государственных планов.

Повышению уровня агитационной работы
способствовало и то обстоятельство, что по-
сле постановления ЦК ВКП(б) чаще стали
выступать перед трудящимися с докладами
и беседами руководящие партийные и совет-
ские работники. Ежемесячно из Сталинграда
в районы области выезжают 6 0 — 7 0 руко-
водящих работников с докладами п лепдвя-
мп па политические темы. Теперь стало пра-
вилом, что многие руководящие работники,
выезжающие в районы по тому или иному
служебному поручению, заходят в отдел
пропаганды п агитации обкома ВКП(б) за
путевкой для выступления с докладом па
колхозном собрании.

Широко практикуется посылка из го-
рода агитационно-пропагандистских групи
в сельские районы. Эти группы, состоящие
пз 7 — 1 0 квалифицированных работников,
посылались в 35 районов области. Они ока-
зали сельским парторганизациям большую
помощь.

Постановление ЦК ВКП(б) помогло
сталинградской парторганизации значптель-
по улучшить и культурно-просветительную
работу. Парторганизации вплотную стали
интересоваться нуждами культурно-просве-
тительных учреждений, направлять их дея-
тельность.

Сейчас в районах области пе толь-
ко полностью восстановлены все культур-
ные учреждения, но их стало больше, чем
было до нойны. В селах действуют 1.750
культурпо-просветптельных учреждений.
На культурно-просветительную работу
только по местному бюджету отпущено
около 17 миллионов рублей.

Прошел год после опубликования поста-
новления ЦК ВКП(п). Подводя некоторые
итоги работы, необходимо сказать, что это
постановление сыграло важную роль в
улучшении всей партийной работы, помог-
ло сталинградской парторганизации лучше
организовать трудящихся области на борьбу
за перевыполнение планов восстановления
и развития народного хозяйства.

II тот факт, что политическая агитация
паших парторганизаций стала более целе-
устремленной н боевой, несомненно, сказы-
вается на улучшешш работы промышлен-
ности и сельского хозяйства. В 1917 году
крупнейшие заводы Сталинграда и в целом

пгя промышленность области не выполняли
производственных планов, а в этом году из
месяца в месяц промышленность перевы-
полняет месячные и квартальные планы.
10-месячный план выполнен сталинград-
ской промышленностью в целом на
110,7 процента.

Сталинградский тракторный завод сейчас
выпускает тракторов па 89 процентов боль-
ше, чем в соответствующий период прошло-
го года. Тракторозаводцы настойчиво бо-
рются за выполнение годового плана ко Дню
Сталинской Конституция. Десятки тысяч
топи стали и проката дали сверх плапа ме-
таллурга завода «Красный Октябрь».
Сталинградская промышленность освоила
выпуск новых видов продукции, которая до
войны но производилась.

Достигнуты первые успехи и в сельском
хозяйстве. На 2 0 0 тысяч гектаров перевн-
полнеп план под'сма зябп. На 104 процента
выполнен годовой план иракторяых работ.
Выполнены планы поставки молока, мяса,
овощей, животного масла, картофеля.

Большую работу проводят агитаторы по
раз'яспенпю постановления Совета Минист-
ров СССР и ЦК ВКП(б) «О плане полеза-
щитных лесонасаждений, внедрения траво-
польных севооборотов, строительства пру-
дов и водоемов для обеспечения высоких и
устойчивых урожаеп в степных и лесостеп-
ных районах европейской части СССР». Во
всех колхозах области прошли собрания,
посвященные обсуждению этого историче-
ского постановления. С докладами на этих
собраниях выступали руководящие партий-
ные п советские работники. Сейчас мы
посылаем из областного центра в села 150
лучших пропагандистов для глубокого раз'-
яснеппя велпкого сталинского плана борьбы
за высокпе и устойчивые урожаи. Одно-
временно мы должны п будем широко попу-
ляризпрэвать опыт передовых районов н
колхозов, по-большевистски взявшихся за
создание полезащитных полос и за другие
мероприятия по борьбе с засухой.

Везде по области проводятся по этим во
просам инструктивные совещания п семи-
нары агитаторов. Партийные кабинеты
организуют выставки литературы и коп-
сультащш. Так, в парткабинете Ко-
телышче:кого райкома ВПП(б) для сель-
ских агитаторов был прочитай до-

клад на тему «Перспективы развития
земледелия в Котельническом районе в связи
с историческим постаповлсиисм партии и
правительства о борьбе с засухой». В по-
мощь агитколлективам в газетах и област-
ном «Блокноте агитатора» публикуются
статьи и лекции. «Сталинградская правда»
уже опубликовала лекции о сталинском
плане наступления на засуху, о травополь-
ном севообороте. Готовится к печати не-
сколько брошюр п плакатов, пропаганди-
рующих постановление партии и прави-
тельства.

Постановление Совета Министров и ЦК
ВКН(б) в огромной меро повысило тягу
колхозников к овладению мичуринской нау-
кой, передовыми мичуринскими методами
преобразования природы. В мичуринские
кружки вступили тысячи колхозников.
В них пришло также много агитаторов, что-
бы, овладев агротехническими знаниями,
еще активнее участвовать в борьбе за высо-
кие, и устойчивые урожаи.

Парторганизации области немало сде-

лали для усиления политической агита-

ции. Но еще больше предстоит сделать.

Большевики сталинградской парторгани-
зации понимают, что нельзя успокаи-
ваться иа достигнутом. В области есть
езде немало первичных п районных партор-
ганизаций, где до сн.ч пор слабо осущест-
вляется руководство апггацноппой работой.
Отстает от запросов трудящихся радиофика-
ция колхозов, МТС и совхозов. Неудовле-
творительно поставлено кпнообслуживанпе
населения. Есть еще населенные пункты,
где месяцами не бывает клнопередвпжкп.

Сталинградская парторганизация прини-

мает меры, чтобы устранить эти и

другие недостатки, полностью выполнить

постановление ЦК ВКП(б). Вооруженные

этим постановлением, сталинградские боль-

шевики стремятся поднять еще выше уро-

вень политической работы в массах, еще

успешнее мобилизовать трудящихся па

борьбу за досрочное выполнение плана

послевоенной сталинской пятплеткп.

М. ВОДОЛАГИН,
секретарь Сталинградского
обкома СКП(б).
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О приеме новых членов в Организацию Объединенных Н а р
Речь А. Я. ВЫШИНСКОГО на заседании специального Политического комитета 22 ноября 1948 года

(Проголжсише. См. шПрлшху» от 24 иояврш)

3. Не консультативное заключение Международного суда,

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 24 во««г«. (ТАСС). Па вчграш-

•м заседании Иаапонмьного собрания
представители различных групп выразили

н и п ш без расследован*. Гмосоват»'
иротп преможеняя мшутигго», ш ш
он, п о ива**? прнаиать, что о»мвмв*

а мнение группы судей
Я хочу теперь перейти к боли важному

вощюсу— о консультативной заключении
международного суда. 11о п о м и н е , прежде
всего, поставить один вопрос: прамиьав
и в нет, что мы влеен консультативное яа-
ключсние Международного с у й ? Я в» «тот
вопрос отвечаю отрицательно.

К сожалении, ни ве имеем мясульта-
тпиого я а и в ч е н м Международного с у м в
ве ныеев такого заключения особенно по
п н у вопросу, который был сформулировав
в резолюции Генеральной Ассамблеи от
17 ноября 1947 года.

Позвольте вам ато сейчас кратко изло-
жить в постараться ато доказать.

Известно, что Международный суд со-
стоит вз 15 членов. Известно, что у наг
пвеется заключение 9 членов, затем имеет-
ся два особых мнения двух представителей,
входящих в эту девятку, а вмепно г-на Аль-
вареса, чвлдйского представителя, в
г-на Асеведо, бразильского представителя.
В числе девяти, представавших свое заклю-
чение, которое именуется заключением
Международного суда, в сущности говоря,
пет даже большинства Международного суда,
вбо вз девяти двое по самому важному во-
просу о тон, ножао ли при голосовании в
Совете Безопасности о приеме новых членов
руководствоваться какими-либо мотивами,
кроме тех, которые указаны в статье 4,
•ли а м и я , — на атвх девятв членов Меж-
дународного суда два члева — Альварес в
Асеведо подии свои особые мнения, в кото-
рых они расходятся с остальными семью
членами Международного суда по некоторым
важным вопросам. Следовательно, по этим
вопросам уже нет голосов девяти членов
суда, а имеются только семь юлосов.

Есть еще мнение так называемого мень-
шинства вз четырех судей, и есть еще мпе-
пие двух судей, которые присоединились
в основном к мнению меньшинства.

Итак, у нас есть четыре группы: пер-
в а я — девять членов Международного суда
(по одним вопросам) и минус два члена
Международного суда (по другим вопросам);
вторая — ато те самые два члепа, которые
исключаются из девяти; третья — четыре,
пли меньшинство, и четвертая группа —
двое, присоединившиеся в этому меньшин-
ству. Я спрошу: кто в большинстве?
Я спрошу: кто в меньшинстве? Среди «че-
тырех» мы имеем: профессора Бадевана —
Франция, профессора Мпкнсйра — Велнко-
британня, канадского ученого Рида, мы
имеем польского ученою Вннярского, к ним
присоединились советский представитель
профессор Крылов в югославский предста-
витель профессор Зорнчич. •

Можно ли при таких обстоятельствах го-
ворить, что мы имеем консультативное за-
ключение Международного суда? Не пра-
вильнее ли было бы сказать, что мы имеем
несколько заключений отдельных групп или
отдельных членов Международного суда?
Думаю, что это было бы более правильно.

Здесь былн сделаны попытки оспорил,
мнение шеста членов суда. Австралийский
делегат полковник Ходжсон с видом заправ-
ского ученого профессора международного
права критиковал особое мнение «меньшин-
ства», в составе Бадевана. Макпейра, Рида
и других. Но мы псе, вероятно, впервые
слышим, что полковник Ходжсон был спе-
пиалнетом международного права.

Мы знаем, что г-н Арсе — аргентинский
делегат, хирург-акушер. По едва ли кто из
пас предполагал, что он настолько специа-
лизирован по международному праву, что без
труда расправляется с весьма сложными
проблемами международного права: оказы
ваотся, это так. Не скрою, что было все ж<
как-то не по себе слышать, как они раз-
облачали научную «несостоятельность»
крупнейших ученых-международников.

Во всяком случае хотелось бы слышать
пе голос отрицания правильности мнения
«меньшинства», а доказательства этого,
А этого-то как раз критикам и недоставало.

II вот нам теперь говорят — Австралия
даже предложила резолюцию, — чтобы мы
рекомендовали Совету Безопасности рук»
1>0Д''.твоваться консультативным заключе-
нней Международного суда. Мы на это долж
]1ы сказать: да водь нет консультативного
заключения Международного суда. Петь ка-
кой-то документ, который называется так,
но что же это за заключение Международ-
ного суда, где только 7 членов из 15 вы
сказались по спорным вопросам так, как
вюго добивалось большинство Генеральной
Ассамблеи.

Когда в докладе ставятся вопросы, кото-
рые как раз нас интересуют, — во-первых
является ли данный вопрос о приеме при
дичоскин вопросом или политическим, —
то ва этот вопрос не. только четверо су-
дей — БадеВан, МакнеЯр, Винлргкий, Рпз
но только еще двое судей — Крылов п Зп-
гичич, но еще и судьи Альварес и Асеве
до, — нам говорят: это не только юридиче-
ский вопрос, как< думает семерка, а ато во
прос и юридический и политический.

Когда говорят: можно ли считать, ЧТ1
только условия, установленные в статье 4
являются обязательными, а что сверх того
то «от лукавого»,— и со всем этим польз:
считаться,— то не только четверка — Мак-
иейр, Бадеван, Рид. Впнярскип — и при
соединившиеся к ним Крылов и Зоричпч, ш
и Альварес и Асеведо считают, что обяза
тельные условия, установленные в статье
не исключают и политических соображений
которыми надо руководствоваться, особешн
такому органу, как Совет Безопасности, к«
торый является не академией юридически
наук, а органом политическим, и следова
тельпо, решения которого не могут был
только юридическими.

II когда семерка судей говорит, чп
между правовыми нормами и политическим
мотивами илп критериями есть противоро
чио, надо разрешить в пользу юридически
критериев, ибо иное пе предусмотрено уста
В0Ы1 — т о в Асеведо, п Альварес, и чет-
верка, о которой я говорил, и присоедини!
шиося к ним два представителя, так ска
вать, славянской отрасли международно!
права Крылов и Зоричич говорят: нет, пра
во и правовые нормы совместимы с пол
тическимн критериями.

II это правильно, так как право вообщ!
есть по что иное, как инструмент политики,
и поэтому противопоставлять право поли-

ке нельзя. Политика действует в ряде
|учаеи при помощи права, правовых ин-

ститутов и правовых норм, она использует
право как оруд: % как инструмент своего

уществления. Противоречия здесь оргаип-
1СЫГ0 нет н не ножет быть. О странно

идо бы, господа, чтобы в тамм серьезном
тросе, как прием новых членов, где скро-
нваютея политические интересы, где идет

олвтвческая борьба, чтобы в решении та-
ге вопроса умолив полнтачесше мотивы
заговорили бы только одни юридические

отавы, говорили бы • действовали одни
фвдичеекпе нормы.

Я позволю себе утверждать, что в этом
просе четверка в лице Макяейра, Баде-
>иа, Рида, Винярского, присоединившиеся
ним Крылов в Зоричич и присоединю1-

неся к ним в этом мнении Альварес и
севедо держатся той точки прения, что
роме правовых требований, которые содер-
:атся в статье 4, каждый член Оргашш-
ИИ Об'едпненных ПацвЙ, голосующий ш
оводу приема того или другого государства

члены Организации, имеет полное право
гководствоваться, ве может пе руковод-

ствоваться и политическими соображе-
ниями. Если вы хотите подтверждения, по-
жалуйста, я вх представлю дальше. Но,
прежде всего, я хоты бы обратить внима-
ние на то, как шло и Международном судо
обсуждение вопроса, поставленного перед
ним Генеральной Ассанблеей. Нужно ска-
мть по «тому поводу следующее.

Во-первых, Международный сух считал
необходимым поставить перед собой некото-
рые предварительные, преюдициальные во-
просы. Одним из таких предварительных
"опросов был именно вопрос о том, что
"начает, что представляет собой тот пункт

проса, поставленного перед Международ-
ым судом Генеральной Ассамблеей, кото-
1ы1 вам хорошо известен в который сфор-
мирован таким образом:

Имеет ли член Организации Об'едине.п-
ых Нагогй, призванный в силу статьв 4
става голосовать в Совете Безопасности
тля в Генеральной Ассамблее по вопросу

приеме государства в члены Организации
Зб'единмных Наций, юридическое основа-
гае ставить свое согласие о приеме в завп-
гагость от условдгй, прямо не предусмотрен-
ых в пункте 1 упомянутой статьи? В част-
(ости, может ли он, признавая, что умо-
ли, предусмотренные в статье 4, выполи?-
ы соответствующим государством, обуелл-
нть свой утвердительпый голос тем услп-
шем, чтобы одновременно с этим государ-

ством были приняты в члены Организация
1ругпе государства?

Так поставлен был вопрос в Генеральной1

ееамблее. Я должен напомнить, что совет-
лая делегация с самого начала возражала
1роти такой постановки вопроса, потому
но, в сущности говор», двух мнений здесь
о может быть. Вопрос Генерал ыюЛ Ассам-

блеи, по существу, сводится к тому, чтобы
стацрвить: можно ли при решении ооиросп

приеме новых членов в Организацию
М'сдпнешшх Паипй пе руководствоваться
статьей 4 устава. Ясно, что па этот гопрос
ужио дать отрипательвый ответ. Конечно,
ельзя не руководство-ваться этой статьей,
юпечно, пужпо руководствоваться зтой
:татьей. Почему? Потому, что статья для того

иаписапа, чтобы ею руководствоваться.
Но что значит «руководствоваться стать-

й»? Это зпачит, что пужпо поступать в
юответствии с ее содержанием. А содеряса-
ше се каково? Оно изложено в нгкеторых
у н т а х : что страна должна быть миролюби-

;я, что она должна быть согласна принять
'Став и принять на себя эти обязательства.
[то она должна быть способна их выпол-
нять и т. д. Что же тут еще спрашивать
Мезкдународвый суд? И, как, может быть,
некоторые пз вас помнят, в прошлом году
светская делегация иастай'ипю доказывала,
1то по этому вопросу в Международный суд
вращаться за консультацией нет никаких
«новаций и нет никакой необходимости, ибо
юпрос и без этого достаточно ясен. Тем не ме-
нее. Генеральная Ассамблея решила иначе.

Поставленный Генеральной Ассамблеей
Международному суду вопрос чепратищ,
потому что, в сущности говоря, при атом
ссылались па то. что кто-то пс-то что-то

камл, по никто, никакая делс-пших пе ста-
вила официально п формально вопроса та-
ким образом: примите одних, тогда мы при-
мем других.

Сегодпя г-н Ходжсон говорил о торге.
Известно, что торговля за кулисами
производится всякая, н мы знаем, что
есть много преуспевающих в атом деле.
Но я спрашиваю вас: разве когда-нибудь,
какая-нибудь делегация ставила офи-
циально вопрос о том, что-д« «мы согласны
принять таких-то и таких-то, если вы при-
мете таких-то и таких-то». Где, л.)на, ка-
пая делегация ставила так вопрос? 1'опет-

Международного суда. А по существу, бм по-
становки такого вопроса, если вы не хотите
обманывать с а м и себя в лпемерять, то вы
должны екиать: беа этого не обойншься.
потому что там, где сталкивают п о л т -
ческт интересы в мнения, там пгиабежяо,
при решетн вопроса, руководствоваться
политпескиин соображенкямв. II весь во-
прос заключается только в том, исключает ли
статья 4 возможность таких политически
мотивов. Мы считаем, как ато считают • во-
еемь су]«й. т. е. большинство Между иари-
ного судя, что статья 4 »того не исключал1.
Почему? Потому, что вопрос лот о приме
новых членов ве юридический, а иолвтнчк-
кли. Не девять, а лишь семь членов

Мсждуиародного гуда стоят по этому
вопросу на той точке зрения, что данный
вопрос является юридическим, а не поли-
тическим. Насколько вта семерка сама
ве была уверена в своей пошипи, видно
п.! того, что консультативно* заключе-
ние — мнения так называемого сболыпнн-
ства», а в действительности мевьпгипепм,
по вопросу о том, как нужно понимать аа-
прос Генеральной Ассамблеи,— указывает
ва то, что абстрактная форма, которая бым
придана втому запросу, исключает возмож-
ность говорить о каком-либо п р я и м е и т
этого консультативного заключения к кон-
кретным практаческп вопросам. Таким об-
разом, давая свое консультативное ваклю-
чевие, т девятка членов просит т при-
менять ятого заключения, которое дается к
абстрактной форме, к конкретным, практпче'
о п т случаям, потому что опи не хотели
вмешиваться в решение этих конкретны*
вопросов, имеющих политический характер.

А теперь нан говорят, н даже предста-
вили соответствующую революцию, рекомен-
дующую Совету Безопасности руководство-
ваться этта консультативным заключением
при решении практических вопросов. Это
оговорка, которая делает честь девяти
членам Международного суда. Однако ов.1
пе будет принята во внимание потому, что
будет сделана попытка воспользоваться
этим заключением, чтобы подкрепить свою
позицию.

Основной вопрос, который был поставлен
перед Международным судом, таким обра-
зом, заключается в следующем: что гобой
представляют условия статьи 4-й? Доста-
точны ли опи или только необходимы? Тут
правильно говорилось: если опп только не-
обходимы, то могут бьйъ еще другие, доба-
вочные. Если они достаточны, то-есть исчер-
пывающие, то, следовательно, никаких до-
бавочных условий плп критериев выдвигать
нельзя.

Девять судей считают, что эти условия
являются достаточными, то-есть, что ника-
ких других, кроме тех, которые указаны в
статье 4, нельзя выдвигать. Но с таким
заключением девяти членов Международного
гуда нельзя согласиться. Тем водее, что это
заключение вовсе не вытекает из собствен-
ной позиции этих девяти судей, Ведь ати
судьи самп в своем заключеппп признают,
что статья 4, хотя п носят исчерпывающий
характер,— я буквально цитирую вам то,
что говорится в заключении этих девяти
судей, которые выступают от имени Между-
народного суда,— все же не исключает
дискреционной оцсикп фактических обстоя-
тельств, позволяющих проверять наличие

свое отношеяв» к прылояеияю Жака Дюкло \ Мои ве могут выдержат! испытания прв-
гаая вопрос о приеме в Организацию Об'еди- I о создания комиссии по притри батов- верив. Мы требуем, сказал Доыо, иубдич-
иенаых Наций, ие подлежат контролю, ибо
•то есть дело свободы решающего. Это есть
его суверенное право. Они говорят: «Ника-
кой уполномоченный пе может иметь нв
больше в ни меньше прав и обязанностей,
чем принадлежит самому органу, который
его уполномочил». Если мы с вами высту-
паем в качестве представителей наших го-
ударетв, то мы имеем ве больше прав, чем

имеет само государство, и не меньше прав,
чем оно мин обладает, а ровно столько,
сколько оно имеет.

Ш> государство обладает правом — н вто
право священпо,— это право принимать ре-
шения, не отчитываясь ни перед кем в том,
почему оно принимает то или иное реше-
ние. Это есть его суверенное право, оно бес-
контрольно, оио дпехреционио, ибо само
государство не подконтрольно иакому — это
суверенное государство.

Девять судей все это признают, они при-
знают, что политические мотивы могут
иметь место при решении вощина о приеме,
опп признают, что мотивы политические не
подлежат контролю в что вообще при реше-
нии вопроса о приеме каждый из голосую-
щих свободен, как спободио суверенное го-
сударство, представителем которого он яв-
ляется.

Но девять члеяов Международного суда
проявляют здесь нерешительность • колеба-
иие, но тем ие менее они, как видите, не
отклоняют политические мотивы. Но вот те
два 'йена этой депяткд, о которой говорили,
г-да Альварес и Асеведо, заняла в это»
случае, совершение самостоятельную пози-
ции. Позвольте нне процитировать несколь-
ко строк вз особого мнения Альвареса.
Он говорит: «Традиционное различие
между юридическим и политическим, как
и традиционное различие между областью
права и областью политики, в настоя-
щий момент претерпевает глубокие иамо-
Ш'нпя. Юридическими вопросами счита-
лись вопросы, подчиняющиеся нормам пра-
ва, а политическими — вопросы, предостав-
ленные свободной оценке государства. От-
ношения между государствами стали разно-
сторонними и ииогосложными. Вследствие
этого они представляют одновременно раз-
личные аспекты: юрядпческнн, политиче-
ский, экономически!!, социальный и т. д.»,
«Кроме того,— говорит Альварес,— многие
вопросы, рассматривавшиеся по существу
как юридические, такие, например, как тол-
кование какого-либо договора, могут в не-
которых случаях приобретать, главным об-

ских счги)в коммунистической партии и ас-
точиншв финансирования газеты «Поню-
лер>.

Выступивши* с речами Жаи Массой (па-
ддкал-гопиалвст), | у и 1'оллн (члея край-

него голосования с трибуны.
В саоем выступлении преммр-мнктр

Ь й поатори утвержуная о «саботаж»,
о «необходимости нивш уемнй для м с е п -
новдевкя страны», о «имЛдоимосп иш-

... реакционной «Партия рп-публякан- екания новых ресурсов», о «мобходоост!
гкой свободы» — ПРЛ), Леаиндр (ПРЛ), рефирми ниогомй с истеки» к т. д. Баса-

Бай каам:Капитан (член рмкляпниоЯ оргашшияи— ась
Д й й ! Р

д
гомсовавм, Бай скаам:Капитан (член р м к л я н и Я р и ^

«Демократический я сопижлистетк-тй «V! Речь вдет о тем, чтобы одобрить все про-
юз сопротивления»—ЮДОР) и Жак Б*р- деланную правительством работу и к »

требуемых условий.
Статья 4 не запрещает принимать в сооб-

ражение люйое фактическое обстоятельство,
которое с полной основательностью п добро-
совестностью может быть связано с крптс-
рияяп и условиями этой статьи. Девять су-
дей признают, что учет этих обстоятельств
допустим ввиду самого характера условий,
формулированных одновременно очень Ши-
роко и очень гибко, Этот учет не устра-
няет никакого политического соображения,
могущего быть связанным с критериями
или условиями, пред'являемымп при при-
еме в члены Организации Об'едипенных На-

Международного суда. Онп говорят, что ни-
какое политические соображение не может
быть устранено при решении вопроса о при-
еме новых членов. Почему вы об этом забы-
ваете? Почему вы проходите мимо этого?
Потому, что в другом случае эти жо 9 чле-
нов суда, яа исключением Альвареса и Асе-
ведо, отступают от втого правила, вступая
с сампмп собой в коренное, глубокое проти-
воречие.

По если есть противоречие между двумя
положениями одних и тех же консультан-
тов, то ведь надо же об'яепить, почему из-
бирается первое и отбрасывается второе, а
не, наоборот? Дайте в таком случае ваши
доказательства. Но вы ничего пе докапали и
не можете доказать. Не можете потому, что
природа вещей такова, что это вопрос не
юридический, хотя, конечно, в нем имеются
юридические элементы, но политический.

Больше того, Альварес говорвт, и это
очень хорошо сказано у него, очень попу-
лярно: перед Международным судом, когда к
нему поступает какой-нибудь вопрос, на
консультацию, всегда должен встать предва-
рительный вопрос: «Является ли атот во-

ду («Группа крестьянского дейспня») по-
вторили вновь все ранее выскаияные и е -
ветнмческне утверждения о так называе-
мой «подрывной деятельности коммунисти-
ческой партии», о «деньгах из-за границы»,
об «участии Вомннфпрма в организации
забастовок» и т. д. Лежаидр заяви, что бу-

п р а в и т е л ь с т в у » шмитну.
Пубично» голосование по вопросу •

приложена! коммунистической |рудпы и
о доверил прявггелюту перенесено и
сегодняшнее заседание.

Затем встал вопрос об установлены ла-
ты обсуждения аатеримлщи» Франсуа

дет гплпглвлть за ммчнк правительству, | Бмбю (коммунист) о Руре. Цатермлмци*
еглп последнее примет заколы об удалении Бийю была н&мечеаа к обсуждению Наимо-
коммуннстов с руковлдящщ государствен- надьным собранием I» 26 ноября. Бяй»
пых постов: ограничит право на забастовки потребовал немедленного обсуждения интер-
и примет аакон о мажоритарной системе го- пелляинн. Министр иностранных дел Шу

екая делегация на себя ч т о принять не |Прос"'юридическим пли политическим:'
может. Советская делегация вместе с тем | |>.1 И ,,„ политический, Ммвдунар
считает справедливым, чтобы все были при-
няты, кто удовлетворяет условиям статьи
4, и чтобы была отброшена всякая дискри-
минация по отношению к тем государствам,
внутренний строй которых пли направление
политики которых почему-то не нравится
тем илп другим вершителям мировых су-
диб: «мы, — говорят, — по можем принять
Болгарию, потому что Болгария пи уважает
прав человека».

Если так ставить вопрос, то втот во-
прос — уважаются ли пмя права человека,
должен быть обращен раньше всего к тем
государствам, которые сопротивляются при-
нятпю Болгарии в Организацию Об'едпнеп-
ных Наций. Можно быть уверенным, что
оив пе смогут дать на этот вопрос положи-
тельный ответ.

Совершенно нс-правальпо поступает Ас-
самблея, спрашивая, можно ли, исходя цз
статьи 4, обусловить прием одних госу-
дарств требованием ириеаа других, — ко-
нечно, нельзя. Исходя из статьп 4—нель-
зя. А исходя из логики и го политических
условий в политических органах — можно,
нужно п неизбежно.

Поэтому мы говорили в прошлый раз иа
Генеральной Ассамблее: формальпо статья 4
пе дает оснований ставить вопрос так,
как поставила Генеральная Ассамблея,
испрашивая консультативное заключение у

еждунпродныи
суд цо.чжен уклониться пт принятия этого
вопроса я своему рассмотрению; если это
вопрос юридический, топа Международный
суд должен принять его к своему рассмотре-
нию. Конечно, говорят Альварес, всякий
юридический вопрос имеет элементы поли-
тические, и не может суд, решая даже во-

Фос, юридический, не считаться с этими
политическими элементами.

Но ведь это же говорит и большинство,
большинство, консультативное заключение
которого вы считаете образцом и реко-
мендуете или хотите рекомендовать Совету
Безопасности для использования, для руко-
водства. Ведь большинство признает, что
политические соображения, могущие быть
связанными с условиями, пред'яв.шемыми
при приеме новых членов в Организацию
Оо'единсиных Цацни, не могут быть устра-
нены из поля ареиия тех, кто решает во-
прос о приеме.

В заключении этих девяти членов Между-
народного суда говорится больше: указы-
вается, что статья 4-я устанавливает пре-
делы, в которых осуществляется свобода г/е-
1П1М1ИЯ вопроса, причем атп пределы пред-
полагают «широкую свободу оценки», как
говорится в заключении девяти судей.
Польше того, эти судьи говорят, что моти-
пы, по которым голосует «за» или «про-

! тив» тот или другой член Организации, ре-

ра:юм, политический характер».
Ято прямо относится к нашему спору. В

частности, говорит Альварес, ато имеет ме-
сто, когда речь идет о мирном договоре я
значительное число вопросов обнаруживает
двс-йиой характер—юридический и полити-
ческий, и главным образом те из них, кото-
рые касаются международной организации.

«Таким образом,— добавляет Альварес,—
далекие от того, чтобы противостоять друг
другу, как это было когда-то, право и по-
литика о настоящее время тесно связаны
ме.жду собой».

Так рассуждает один из крупных пред-
ставителей латипо-амерпканской отрасли
международного права. Вы знаете, что Ме-
ждународный суд составлен пз представи-
телей основных правовых систем мира, как
говорится в уставе. Вот представители од-
пой пз тагспх основных систем мира, на-
шедших свое выражение в работах п в юри-
дической мысли латино-американских стран,
и представлены в Международном суде Аль
варееом н Асеведо.

У нас здесь пет расхождения по этому
кардинальному вопросу о соотношении пра-
ва и политики. Расхождение у нас в дру-
гом. Мы идем дальше. Мы говорим, что пра-
во вопите не имеет самостоятельной роли,
оио всегда является продуктом классового
гогподгтвн. оно выражает собой политику
господствующего класса, является только
инструментом этой политики.

Г-н Альварес н г-н Асеведо говорят, что
между правом и политикой нет противоре-
чил и ие может этого быть. Это совершенно
правильно. Но его упускают пз впда
остальные судьи, уже превратившиеся пз
девяти в семь членов Международного суда,
ставшие, такпм образом, не большинством,
а меньшинством судн. потому что семь из
15 всегда являются ие большинством, а
меньшинством.

Значит, представленное нам по этому во-
просу мнение есть мнение меньшинства, а
не большинства.

Так будьте любезны тогда, господа, опе-
рпруя с этим мнением, не называть его мне-
нием Международного суда, потону что
судьи, которые его разделяют, даже пе пред-
ставляют собою большинства членов Между-
народного суда в этом вопросе. Они состав-
ляют меньшинство суда, которое нельзя вы-
давать аа консультативное заключение Ме-
ждународного суда. Это — не консультатив-
ное заключения Международного суда, ка-
кую бы вы вывеску здесь пи навесили п ка-
кпе бы вы слова на этой вывеске пи напи-
сали. Вот так обстоит дело с этим иопросом,

Девять членов Международного суди, та-
кпм образом, пе представляют еоГтю — хо-
тя опи называются девятью — Гшльшин-
гтва, и по существу мы, следовательно,
имеем ответ, который не может считаться
отпетом Международного суда. У нас есть
пепплько мнений, а именно те, о которых
я уже говорил. Какпо же нужно сделать
выводы из всего того, что здесь сказано?

Во-первых, статьи 4-я говорит, что прием
«открыт». Во-вторых,— что прием «произ-
водится». Вот эти выражения: «открыт»,
«производится» — по являются императив-
ными, категорическими. Это не есть обяза-
тельное требование принять, а только воз-
можность приема при наличии условий, ко-
торые указаны в статье 4-й. Значит, если
нет условий, которые указаны в «той статье
4-6, тогда прием не открыт, тогда прием
но может быть произведен. Кслн есть атн
условия, то прием открыт, прием может быть
произведен. По обязан ,ш быть произведен
этот прием, то-есть обязаны ли Совет Без-
опасности и Генеральная Ассамблея при на-
личии этих условий принять в члены ООН
любое государство, удовлетворяющее усло-
виям статья 4-й, без учета иолптпчеекпт
мотивов? Пет, пгтому что здесь играют ре-
шающую роль вопросы политического харак-
тера, которые связаны с приемом, хотя
непосредственно они в ве указаны в тексте
статьи 4-й. *

(Процолжение следует,).

лосовапил. Дсгпллемц Капитан высказался
на ускорение роспуска Нанлмиллого со-
брания и проведение новых выборов. Капи-
тан заявил, что он и его группа будут го-
лосовать против доверия правительству.

Представитель соцяалигтачесми группы
Огюстен Лоран повторял все измышления
Жюля Мока о забастовке горняков и о ком-
мунистической п а р т я, не будучи в со-
стоянии отрипать наличия у газеты «Поию-
лер» финансовых средств), поступающих
из-за границы, пытался изобразить их как
«братскую помощь» соавииетнчкки пар-
тий других стран. Лоран вьккааися против
создания комиссии по раеследомиию.

Выступивший от имени коммунистиче-
ской группы Жак Лпкло вновь разоблачи!
утверждения Мока и других реакционных
ораторов. «Дешевый полицейский ро»>п
Жюля Мока,— сказал Дюкло,— привел в
смущение даже самих членов правитель-
ства. Все его утверждения лживы от на-
чала до конца. Мы уличаем Жюля Мока ве
лжи и выдвигаем против пего обвинение.
Красноречивое молчание Жюля Мока о де-
нежных средствах газеты «Полюлер» гово-
рит само за себя. Мало того, что вта гаэе-
та получает деньги пз-за границы, она
имеет счет в иностранном банке, Эпгы Сая-
кп» является «Фрапко-америкапскоо бан-
ковское общество», в руководстве которого
находятся люди с сомпнтсльной репутаци-
ей». Дюкло документально опроверг утвер-
ждения, будто затраты коммунистической
партии на выпуск брошюр превышают её
доходы.

Дюкло призвал Папношальпое собрание
голосовать за предложение коммунистов,
чтобы г.пестп полную ясность в дело. На-
циональное собрание, сказал он, не должно
ни в коем случае согласиться с выдвину-
тыми против коммунистической партии ов-

май выступил Против немедленного обсу-
ждения, мотивируя »то тем, что, пом ие-
дутся переговоры по атому вопросу с аятло-
амеинканиамн, ве стоит обсуждать шггев-
пвлляпню а Национальном собрания. Д^-
голлевец Плевев высказался против и н м м
Шуман», упрекнув его » том, что оя еле- _'
дует политике своего предшественника, "•
т. е. намерен поставить Национальное се- '
бранпе перед свершившимся! фактом. В ре-
зультате голосования большинством в 1 0 0
голосол предложение Бийю о шшсуиввдем
обсуждении интерпыдипм • Руре было
отклонено. Обсуждение интерпелляции Бпйю :

отложено иа 26 ноября.

ПАРИЖ, 2 1 иоября. (ТАСС). Как пере-
дает агентство Франс Пресс, еггодия в Па-
цнопальион собрании состоялось голосова-
ние предложения парламентской группы
коммунистической партии о гоздаипн КО-
МИССИИ по проверке счетов коммунистиче-
ской партии в органа социалистически!
партам газеты «Попюдср».

Как сообщалось, премьер-министр Кан
заявил, что отклонение втого предложения
будет 0!нач»ть выражение доверни прави-
тельству. 316 голосамв против 164 при
480 голосовавших Пациональпое собрание
отклонило предложение допутатов-комму-
ппстов,

Меморандум французского
правительства по тепросу о Рур»

ПАРИЖ, 24 ноября. (ТАСС). Как пере-
дает агентство Фраип Пресс, фраппуаскоо
правительстве передало амевимнгвому п
английскому правительствам меморандум, н
котором оно во признает решение мтга пра-
вительств предоставить будущему аанадно-
гермапскому правительству право решать
вопрос о собственности на шахты п стале-
плавильные заводы Гура.

На с'езде Конгресса производственных
профсоюзов США

НЬЮ-ЙОРК, 21 ноября. (ТАСС). На с'м-
де Конгресса производственных профсоюзов
(ВГШ) председатель Конгресса Мяррей вы-
ступал трижды с выпадами против левого
крыла Конгресса я с антисоветской клеве-
той. Он обрушился на компартию Соеди-
ненных Штатов, на сторонников Уоллеса,
на противников «плана Маршалла» и на
два небольших профсоюза — конторских
служащих и государственных глужашпх,
возглавляемых представителями левого
крыла Даркнном и Флэксером. Ларкин од-
новременно являлся председателем нью-
йоркского профсоюзного пентра Конгресса
производственных профсоюзов, ликвидиро-
ванного накануне с'езда исполнительным
комитетом Конгресса производственных
профсоюзов аа... «нарушение политики ру-
ководства Конгресса».

Мэррей призвал все профсоюзы, входя-

руководство предложило три резолюция —
по вопросам внепшей политики, отношений
КПП со Всемирной федерацией профсоюзов
(ВФП) и по вопросу повышения заработной
платы рабочим. По втям вопросам левое
мепьтвиство внесло свои р&золюппп.

По сообщению агентства Ассошиэйтед
Пресс, резолюция руководства КПП поддер-
живает ВНРПШЮЮ политику Соединенных
Штатов п обрушивается ня политику Со-
встского Союза, в частности в вопросе в
«плане Маршалла» и в вопросе о так назы-
ваемом «вето». Резолюция левого крыла
критикует политику Соединенных Штатов
и призывает к скорейшему проведению пе-
ре.говопов между Соединенными Штатами •
Совете ним Союзом.

Резолюция руководства об отиопиниях
КПП со Всемирной федерацией профсоюзов
уполномочивает пеполннтельпый комитет

гам в состав КПП. поддержпвать ПОЗИЦИЮ \ ™ «"Р™™„^'„1.™!!"'™™""°,,"."
с'езда по вопросам виешнен полптпки. '"""" """ """" """™"~"'° л т т " и »

На с'езде с докладом левого меньшинства
выступил председатель профсоюза пищевой
и табачной промышленности Гендерсон, ко-
торый возражал против поддержки «пла-
на Маршалла» руководством Конгресса
производственных профсоюзов. Он указал
также, что в период избирательной кампа-
нии профсоюзы, поддерживавшие кандида-
туру Уоллеса в президенты, помогли пос-
ети ясность по многое вопросы.

Председатель профсоюза конторских слу-
жащих Даротн назвал выпад Мэррея про-
тив этого профсоюза ударом в спину, кото-
рый будет использовац предпринимателя-
ми.

На вчерашнем заседании с'езда правое

тает наиболее соответствующими политике
и целям КПП». В резолюции левого крыла
по этому вопросу подтверждается поддерж-
ка Всемирной федерации профсоюзов го сто-
ропы КП'П и его участие в этой федерации.

В резолюции руководства КПП по вопро-
сам заработной платы прямо не упоминает-
ся требование о повышении заработной

На с'езде Американской
федерации труда

НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября. (ТАСС). С'езд
Американской федерпцип труда переизбрал
председателем АФТ Грина и секретарем —
МИНИ. Переизбраны также все, 13 прехппх
членов исполнительного комитета.

Левая финская и шведская печать возмущена
освобождением Танкера и Линкэглиеса

ХЕЛЬСИНКИ, 24 ноября. (ТАСС). Демо-
крптпчлекап общественность Финляндии
негодует по поводу псвоГмжлсппп Тапиера и
Линкомнсса из тюрьмы.

«Напал сана» подчеркивает, что Таппер,
видно, ничему не научился и ничего не за-
был. Выпущенный па свободу, атот госу-
дарственный прсстутшпк рипулся прямо в
область политики и начал даже нагло на-
падать в «интервью» на прежнее прави-
тельстпеппое направление, которому фин-
ский народ ножет только выразить благодар-
ность за свое спасеппе. Если бы Финляндия
была правовым государством, то Таппер
после такого выступления сразу же потерял
бы возможность пользоваться своей «ус-
ловной» свободой, пишет газета.

«Тюэмисаи саномат» сообщает, что
конференция окружной организации КПФ в
Турку, обсудив сообщение об освобождении
Таннср» и Лилкомиеса, констатировала,
что освобождение этих главных виновников
войны является вызовом, брошенным сто-
ронникам мпра н демократии и Советскому
Союзу. Итог шаг финского правительства
доказывает, что правящие круги желают
восстановить довоенные отношения ФИН-
ЛЯНДИИ к её великому восточному соседу.
Конференция выразила решительный ггро-
тесг против освобождешш Тапнсра и Лип-

кпмпсса и пртпала всех трудящихся бо-
рпт1.ся за устранение нынешнего правп-
т."л1,ства, освобождающего военных прс-
ступиикоп, п за сформирование подлпппого
правительства трудящихся.

СТОКГОЛЬМ. 24 ноябрл. (ТАСС). Глав-
пый ^ " " т о р газеты «Ню и г » Юханссои
пишет по поводу освобождения из тюрьмы
финского виновника чойны Таппера: «Ста-
рым военпым преступникам жчвется хоро-
шо в Финляндии. Талперу и ого сообщни-
кам не прппмоеь испытать на себе ужас-
ный каторжный режпм, который онп при-
меняли против борцов за мир и сошмлпзм.
Финские каторжные тюрьмы в 20-х и
30-х г.г. не были рекламой1 для Танкера и
других властителей Финляндии. Еше более
ужасное положение существовало п финских
тюрьмах в военные годы. Тогда заключен-
ные не получали ни сигар, ни добавочного
питания. Они голодали. Они «ли траву на
тюремных дловлх. Аптиклйнена содержали
в камере без стекол прп 30-градусном мо-
розе. Многих борпов за ыпр расстреляли
или умертвили иным способом. Поборптдкл
режима Танппра—Рюти зверски обращались
с русскими военнопленными. Теперь швед-
ская печать снова услужливо преклоняется
перед Тапперои — заклятым врагом соцпа-
лизма и верным другом Гитлера»,



ПРАВДА

Продовольственные
затруднения

в Западной Германии
Выступление представителя СССР С. К. Царапкина

в Первом комитете по палестинскому вопросу 22 ноября 1948 г.
' ВВРЛН, 14 ямЛр*. (ТАГО щ
и и и «ггнтств АЛИ • ДПД. «иглияеквй
губ*рн«.тор мили Овгриий Ргйя-Лтфа- [ няе» _ ^
ляя п-нграл Питппп заявил п[«'!'"г»1штедяи кг.тппыи Организация Оомшнчнп» Наций пшлво, существует в осуществллет сути-'заянолу английски* генералом!
МПТВ что гки со с Л т | у и л я и в уделяет вегьн больш в и | Ц П Г Б й 27МПТВ, что гкипяиние со хле-
во* «очень (-лапки». Он сказал, что, «"ли Н1 |с Как изтсгмо, непрерывная и . .
ЦЖтадне Западой Гер*,1Нии не буцт пл- ; 6«рьоа еврейского и араГм-кшо народов На-
ставлять хлеба больше, че* до сих пор, тч [ «"типы за свою независимость заставила
•л-ячньи хлеЛим* рационы л декабря «сея- ; Великобритании, управлявшую итой терри-
И «удут окрашены на Vа килограмма. ' торпгВ по мандату Лига наций, поставить
Согласно официальны» антлпйгкн* покч«- В О | | 1 Ю Г ° Палестине на решение Организа-
гам, до 25 пропей™» всего нерпа, получен- | Ш 1 И ОЛ'единенных Наций,
яого «т урожая в Западной Германки, утек-1 Палеетннскнй вопрос был тщательно

Палестинский вопрос с полны* основа- ; щм-пииати омоотоятельного «чрейскэтго! Мы видим, что предлагаемый посредня-
е* можно отнести к числу тех вопросов, : государства, которое, как изв<чтно, уже ком план послушно идет по пути, подска-
гпрыи Организация Пп'едлнеиных Нации пшлво, существует и осуществляет сути-1 занному английски* генералом,

уделяла и уделяет весьма большие внияа- I ренитег над вгеП территорией, которая, со- Г-н Бенин в своей речи 27 сентября с. г. I правительств США и В е м м б р м м н ,

Совете Безопасности решил пустят* в юд
главу 7 устава ООН. все это риовл»ч«ет
подлинную роль в палестинской вопросе

р р р р р р р ,
] гласяо резолюция Ггпгралммй Ассдш'иш на Генеральной Ассаяолсе. как вы все по- практнчепше мероприятия которых в отно-
| от 29 титра 1017 г., днлжпл вччтть в' мни», д.чл слиый лктпый и. можно <мшп ь, I ШРНПИ Цалгстипы паюдятгя в резко» про-

ло по навал** черного рынка. В то ж* вре-
мя креетмпе земли Оверный Реин-Вестфа-

вегстороине изучен Организацией Об'сди-
нешшх Наций, в 29 ноября 1947 г. Гене-

л я только на 22 п^пент» выполнили свои Рольная Ассамблея подавляюшим больший-
«вязательства по пк-гаккая. Питлп под
Черкнул, что не, может быть и речи о до
Поляятельпом вво.10 зерн» к Бетонит.

стпов голосов приняла изгич-тное леем реше-
ние п прекращении орптанского мандата
над Палестиной и о создании в Палестине

Как сообщает агептетвл АДП из ГОтут- '"У* независимых государств — арабского
гарта, представитель сельгклчшйггвг-ннлго, п еврейского. Нсспмнеинп, что »то Ашо
ведомства заявил, что в земле. Нюртечоерг- ! мянственпо правильным и справедливым
Б « * в па мечыищ.и вольт* нет зап.-коа Решением вопроса, сонтве-тепп ишшм корен-
»4>в», та* пак креетъяир н« выполнили п ! н ы " национальный интересам как еврей-
30 проп^птов обязательных поставок. | г к о т о ' т а к " арзйсютго нлродлн Налегший,

Тяжело* прпдпшиьгтминие Положение ! м з д и й из которых имеет право на сами-
м н ы о с ь пт.жп в Южном Г.адене. определение, право на создание свиего само.

состав еврепского государства. Однако план
поерлдаика вновь предлагает такую пере-

восторж1'нный отзыв « плаве Бернадоттл.
«Мы считаем,— сказал г-н Бевин,— что

кройку территории и гравии этого государ-' план, с«де]>жлшибся в частя 1 Д'кклада по-
стал, что если бы Генеральная Ассамблея | средника, является плавом, е которым мо-
соглаевлась с такого рода предложениях», | гут согласиться обе стороны, не принося в
то это пктавило бы под угрозу жшямяые' жертву мшг-ыбо из их жязневных инте-
нпгрресы еореЛс.пого государства.

Известно, что «гласно резолюции пт
29 ноября 1917 г. область Негев почти
полностью долина в^пдпть в состав еврей-
спого государств!. Посредник же предлагает
всю территорию Нлгевл, которая составляет
более -\ч гвренекпг!) го"ударства, передать
Арабам. Всю яр,1пп;ут террптярию Палести-

| мы, пчеле включении в пгё обллсти Негев,

Как передает киррсгпондепт газеты
•«Верливздр пеЛтунг» из Мюнхена, бавар-
ский министр сельского хозяйства Шлегль
предложил амеряхалской поенилП адмппп-
стришк в Герм/шш нояый план сплра пл-

стоятелыюго государств».
Вторая сессия Генеральной Ассамблеи,

утвердив план раздела Палестины на два
государства — арабское и еврейское, пору-
чила Совету Безопасности принять необхо-

стмои, согласно которому у крестьян, от- ! д и м ы с """''Ы, предусмотренные в атом ила
кмываюпгяхея сдавать хлеб, должно выть

сковано вес. ямугщчгто.

РОСТ БЕЗРАБОТИЦЫ^ ЗАПАДНЫХ
СЕКТОРАХ БЕРЛИНА

БЕРЛИН, 24 ноября. (ТАСС), дгептство
'Ассошиэйтед Пресс, ссылаясь па отчет аме-
риканской военной адмппвпрации в Герма-
ния яа последнее две недели, передает, что
чясло безработных в вападных секторах
Берлвпа увеличилось с 88.592 «о 92.112
человек. Количество фирм, которые закры-
лись пли перешли на сокращенное рабочее
время, увеличилось с 13.311 до 13.736.

Макартур утвердил приговоры
японским военным преступникам

ЛОНДОН, 24 ноября. (ТАСС). Как сооб-
щает токийский корреспондент агентства
Рейтер, генерал Макартур утвердил вес
приговоры, ьыиесспиые 12 ноября Между-
народным поенным трибуналом 25 япои-
ским военным преступникам.

Заявление министра
финансов Канады Эбботта

ПРАГА, 21 ппября. (ТАСС). Как сооб-
щает корреопондепт агентства Телепресс щ
Бостона, выступал перед крупный:! про-
мышлмшнклми Соедине/Нпых Штатов, мп-
нясгр фюмнеов Канлды Эбботт пршнал,
что Совдннешше Штаты разрушают вкопо-
мяку Клиады. Оп заякил, что Соединедшые
Штаты, имея население в 12 раз большее,
чех Канада, в 1947 гиду п у т а й канадских
товаров па сумму в 1 млрд. долларов, в то
время как Канада была вынуждена купить
ахерякавч'.ких товаднхв на 2 млрд. долларов.
Вбботт жаловался на то, что Соединенные
Штаты больше но покупают промышлен-
ные изделия в Канаде, в указал, что Кана-
да будет вынуждена предпринять ограничи-
тельные мероприятии с тем, чтобы уравно-
весить свой торговый баланс.

Любопытно, что американский журнал
сЛайф» в рела&цпоапых статьях неодно-
кратно требовал ограничения развития ка-
надской промышлсшюсл-п.

Канадские, финансисты одобрили <плал
Маршалла», предполагая, что они извлекут
пользу из торговли с англичанами, п не за-
метали угрозы со стороны американских
проиишлгшпгкля, заключающейся в том,
что каждый доллар, расходуемый англича-
нами по «плану Маршалла», контролирует-
ся Уолл-стритом. Находись перед опас-
ностью сокращения производства и образо-
вания 200-тысячной архип безработных,
канадцы сейчас задают себе вопрос, пра
вольна ли та внешняя политика, которая
под првдогох зашиты от «красной опасно-
сти» отдала .их вкономику в распоряжение
кхорккансклх империалистов.

ИЗБРАНИЕ КОММУНИСТА
В ПАРЛАМЕНТ ЮЖНО-

АФРИКАНСКОГО СОЮЗА

ЛОНДОН, 24 ноября. (ТАСС). Касаясь
пзоранпя в парламент Южно-Африканского
Союза члена городского совета Кейптауна
коммуниста Сема Кана, специальный кор-
респондент газеты «Дейлн уоркер» пишет
вз Кейптауна: Результаты выборов можно
рассматривать как уд»р по правительствен-
ной расовой политике. Во время последней
сессия парламента премьер-министр Малан
вмввл, что правительство вамереваетел
отменить туземное представительство в
палате представителей.

Выборы показали, заявляет корреспон-
дент, что туземное население «одерживает
политику компартии, которая требует пол-
ных политических нрав для всех категории
неевропейского населеппя.

Контрольный юань Китая пред'ямл
обвинения Сун Цзы-веню

ШАНХАЯ, 25 ноября. (ТАСС). По сооб-
щениях пз Нанкина, вчера контрольный
юань пред'явпл бывшему премьер-мини-
стру, ныне губернатору провинции Гуандун
Сун Цзы-веню обвинения в «нелегальных
сделках с валютой и махинациях, нанесших
ущерб исполнению его официальных обя-
вашюстей» во время проведения денежной
реформы в августе этого года. Согласно
расследованию, проведенному контрольным
юанем, Сун Цзы-вепь «незаконно исполь-
зовал фонды банка провинции Гуандуя длч
«акупов большого количества тнкопгско!!
валюты по ценам черного рынка между
16 а 19 августа, после того как он возвра-
тился в Кантон нз Нанкина, где. присут-
ствовал на секретном заседали правитель-
ства по вопросу проведения денежной рс-
форш».

1е, в целях проведения его в жизнь. Совет
Безопасности не выполнил, однако, своего
долга в атом вопросе. Нмегто того, чтобы
провести в жизнь решения Генеральной
Ассамблеи, большинство Совета
:ти, руководимое представителями

;|'МХГШ>'
США

АНГЛИИ, стало на путь ревизии этого ре-
ШС1ШЛ.

США к Англия удалось добиться созыва
в апреле с. г. специальной сессии Гене-
ральной Ассамблея с целью пересмотра ре-
шения Генеральной Ассамблеи от 29 нояб-
ря 1917 г. Как известно, на этой сессип
США выступили с азаном установления
над Палестиной опеки 0011. Однако боль-
шинство АоммСлм не согласилось с этил
плапо* репипш предыдущего решения о
Палсстипе. Потерпев неудачу в этом во-
просе, США и Англия прибегли к новому
маневру, поставив вопрос оо учреждении и
Палестине института посредника. Под дав-
лелисм США и Англии большинство Ассам-
блеи припало 11 мм Ш 8 гида резолюцию

назначение специального посредника Ор-
гашшцяп 06'сдииснлы.х Наций но Илле-
стпне, ограничив, однако, круг ого деятсль-
ностп чисто посредническими функцпямн.

Но, кпк изпе-стно, посредник Организации
Об'едцненных Наций место того, чтобы
ограничиться выполнением возложенного
на него поручении но осуществлению пере-
мпрш] и по нормализации при помощи мир-
ных средств возникшей п Налеетипе обста-
новки, создавшейся п обоспгашнейся вви-
ду полиции некоторых держав в палеетпн-
«ком вон|>осе, решил заилться деллм, клто-
1»е ему Генеральпаи Ассамблея не- поруча-
ла. Он занялся выцаОоткой нового плана
будущего устройства Палестины, взамен
плана, предусмотрим™ решением Гоие-
ральнЫ) Ассамблеи от 29 ноября 1947 г.
Это, конечно, была но его инициатива, не
его вина и не его беда. Он действовал так,
выполняя волю тех, кто стояли за ого спи-
ной, кто давали его деятельности нужное
и* направление. В июле месяце посредник
вручил евреям н придай свои предложвпля
но урегулированию палестинского вопроса.
ЭТИ предложения предусматривали вместо
создания в Палсстино двух независимых
государств — еврейского н арабского—соз-
дание, как говорится в докладе посредни-
ка, союза, в который входила бы п Транс-
иордакия, что создавало бы для Трансиор-
данпи, возглавляемой, как известно, бри-
танской марионеткой королем Абдуллой,
господствующе* положение. Палестина ока-
залась бы поглощенной Трмсиордаилей п
целиком попала бы под контроль англий-
ских властей. Эти предложении находились
в прямом противоречии с решениями Ге-
неральной Ассамблея. Подобного рода пред-
ложения, направленные иа срыв решения
Генеральной Ассамблеи, наносили ущерб
авторитету Организации Об'едипепных На-
цнй, компрометировали ее и прежде всего
Генеральную Ассамблею, принявшую 29 но-
ябри 1947 г. соответствующее решение
Нэлеетллс.

Эти предложения посредника, как шие-
стпо, были отвергнуты как евреями, так и
арабами. Эти предложения не оставляли ни-
какого сомнения в том, где они были п<н-
готовлрпы и какова их цель. Не удиви-
тельно, что немедленно после опубликова-
ния зтпх предложений печати и междуна-
родная общгствеппоеть воспринял.!! пх как
предложения, разработанные в министерстве
иностранных дел Англии. Дальнейший ход
елвытн/) укрепил ото япеянв.

иередать Трангиордапнп, а в кач^тве ком-
тенмцпп еврейского гогудпрства за поте-
рю Не№в;1 поередник предлагает передать
ему килечную территорию Западной Гали-
леи. Такое предложение явпо рассчитано
пе только на еще большее разжигание вра-
жды между евреями п арабами в Палестине,
но п На то, чтойы посеять семена раздори
во взаимоотношениях Даже меакду елмяхл
арабскими государствами.

Оам посредник считает, что эти предло-
жения будут неприемлемы как для евреев,
так и для арабов. Тем не менее оп предла-
гает провести нх в жизнь, не обращая впн-
мапня на то, пак к ним отнесется населе-
ние Палестины. Посредник в своем докладе
даже, пе пытался обосновывать свои новые
предложения. Попидпмому, оп прекрасно
отдавал себе отчет в том, что атп предло-
жения нельзя защитить, в обоснование их
нельзя привести сколько-нибудь серьезные
доводи. Единственное оправдание для вне-
сения евот предложений посредпик нахо-
дит в том, что обе.тановка-де. в Палестине
«созрела» и что стороны сейчас будут
более склонны к принятию нового решения
Генеральной Ассамблеи по палестинскому
вопросу.

Но на каком основании сделано такое
заключение? Разве временное правитель-
стоо Израиля согласно с тем, чтобы от тер-
ритории еврейского государства была от-
торгнута область Пеге-в, которая являетсл
хотя и весьма трудоемким, треоуюшш
биышгх затрат, по ггсё же достаточно об-
ширным районом будущего освоения и рас-
селения евреев. Разве арабское, население
Палестины спрашивали, и оно дало свое
согласие на то, чтобы территория, предназ-
наченная для создания арабского государ-
ства, была аппевспрованп Траисиорданисй
н чтобы вместо создания своего собственно-
го демократического государства в Налс-
стиио арабское население попало в разряд
подданных марионеточного короля Транс-
порданпп Лбдуллы и, таким образом, вновь
погрузилось в полуколониальное гостояице,
вновь оказалось под фактическим господ-
ством английских воелно-коло1Шалышх
властей п англо-американских пефтяных
монополий па Ближней Востоке?

На все яти вопросы в докладе посредника
нельзя, мнтп ответа, да он и пе ставил
перед собой такой задачи. Из анализа пред-
ложеипй посредпика явствует, что они про-
тиворечат резолюции Генеральной Ассам-
блеи от 29 ноября 1947 года н лыяюгея
плодом продолжающейся англо-американ-
ской политической пгры вокруг палестин-
ского вопроса.

Действительное назначение этих пред-
ложений заключается в том, чтобы добить-
гл ревизии решения Генеральной Ассамблеи
от 29 ноября 1947 г. в нужном для АНГЛИИ
И США направлении и подготовить усло-
вия, которые обеспечили бы укрепление и
расширите влияния США л Великобрита-
нии в Палестине яа основе шшвриалнеги-
чеекого сговора между ними. Последние
предложения посредника нельзя рассмат-
ривать иначе, как новую попытку навязать
ООП такое решение, которое совпадало бы
с интересами об'еднненных англо-америкап-
екпх штабов п американских и британских
нефтяных монополий, но которое в корне
противоречит подлинным интересам наро-
дов Палестины. О этам согласиться нельзя,
и принятие Генеральной Ассаублеей этих
предложений ничем пе может быть оправ,
дано.

тиворечии с пх словесными заверениями и
декларациями. Подобная политика Аяг.ии и
США привела к тому, что резолюция Ге-
неральной Ассамблеи о Палестине оказалась
до сих пор не выполненной, мисспя посред-
ника провалилась, проблема Палестины
остается ее решенной, между евреями а
арабами в Палестине идет война и отно-
шения между ними всё еще не урегулиро-
ваны.

Можно ие сомневаться в том, что если вы
Англия я Соединенные Штаты отнеслись
к выполнению решения Генеральной Ассам-
блеи так, как этого требовал бы пх долг
членов Организации Об'сдпнецпых ПацпЙ,
и вместо того, чтобы чинить препятствия.

Королевства искренне поддерживает пред,- | оказали бы свое содействие и ппяогць в его
ложения графа Бершдота и отстаивает нх осуществлении, то палестинской ппоблехы,
одобрение этим комитетом в затем Гене-! как таковой, уже не было бы, и в Пялестя-
ралыюй Ассамблеей». Г-н Макненл при не к настоящему времени уже были бы соз-

ресов. Мы считаем, что ои дает наилучшую
надежду на устранен не разногласий между
этими двумя семитскими народами.

Мы поэтому решили целиком поддержать
план, предложенный графом Бсриадоттом,
мы 4удел настаивать на его скорейшем рас-
смотрении».

На днях в Первом комитете г-н Макнейл
также отстаивал предложения посредника,

плпну посредника, вновь предлагается ' мявив. что ^правительство Соединенного

этом убеждал нас в том, что Негев не пред-
ставляет вообще большой ценности и что в

даны два независимых государства — ен-
Й и а|«ик'кое. Всего дтога можно 8ы-

Галилее выпадает больше осадков и что I ло бы достичь без кровавой борьбы, если

Анализируя политику правительства Ве-
ликобритании в палестинском вопросе,
нетрудно заметить, что оно занимало наибо-
лее откровенную позицию срыва решения
Генеральной Ассамблеи от 29 ноября 1347
года. Своей первой задачей оно ставило обе-
спечить за собой в тоП пли иной форме
контроль над всей Палестиной. Однако, когда
стало очевидным, что, несмотря па всяче-

| скос противодействие, пезавпетте еврей-
Подобпая полиция в палестинский вощи-1 ское государство в Палестине всё же было

се Англии ц США, паправленнал иа то, создано и существует, английская позиция
чтобы пс допустить Проведение в жизнь ре-1 несколько изменилась, и. применительно к
шепий Генеральной Ассамблеи, создавала в новой обстановке, на данной стадии ома сво-
Цалестпш положение неустойчивости, спи- > дится к тому, чтобы сохранить под брнтаи-
соСретвовала ухудшению отношений и раз-1 п;им контролем посредством Трппгиорданпн
л;пг,1!Ш1о вражды между епреями и щш'шш, | как можно большую часть Палестины. В
поощряла и толкала правителей некоторых | этом отношении предложения посредника,
арабских стран и в первую очередь коро- • отнюдь не по странной случайности, нора-
ля Абдуллу иа военные авантюры п Плл«-! зптелыю совпадают с английскими планами.
стице, создавала очаг угрозы миру и безо-
пасности на Ближнем Востоке. Спроютинро-

I яаппые гпвир, военные действия между лра-

I! этой связи нельзя не наппинить «б
опубликованном 18 июня 1948 года

это значительно выгоднее для еврейского
государства. Странную заботу проявляет
г-н Макнейл в отношении еврейского госу-
дарства, предлагая ему отказаться от до-
вольно крупной но масштаба* Палестины
территории Негева и взамен этого получить
крошечную территорию Западной Галилеи,
и, наоборот, предлагает передать Трансиор-
дапии в придачу бесплодную и малоценную
территорию Негева, упуская, очевидно, я*
виду, что Трансиордання и без того имеет
немало своих собственных пустынь.

Госдепартамент США также поспешил
заявить о приемлемости предложений Бер-
надотта. Это не может ие свидетельствовать
о том, что новые предложения посредника,
так же. как и прежние, вырабатывались
прежде всего в угоду интересам англий-
ских я американских монополий.

Принятие предложений посредника, ка-
сающихся изменений тех гранлп еврейского
и арабского государств, которые были опре-
делены решением Генеральной Ассамблеи от
29 ноября 1947 г., ие содействовало бы
мирному разрешению палестинского вопро-
са, но способствовало бы продолжению вой-
ны в Палестине и создало бы угрозу миру и
безопасности па Ближнем Востоке. Симпто-
мы этого мы можем наблюдать в тех разно-
гласиях по поводу предложений посредни-
ка, которые имеют место среда арабских
государств.

Если до 15 мая с. г. Англия оккупиро-
вала Палестину своими собственными вой-
*ками, то в настоящий момент почти поло-

вина Палестины фактически вновь о к ш -
лась оккупированной силами т;ы; называе-
мого трансиорданского легиона, который хо-
тя формально п числится в качестве воору-
женных сил короля Абдуллы, но фактиче-
ски состоят па содержании Англии и нахо-
дится под командованием английского гене-
рала па Ближнем Востоке Гллбб-пашв в
его офицеров.

Британское правительство столь реши-
тельно поддерживает плап и торопит Гене-
ральпую Ассамблею с его принятием, что
даже пытается запугать Организацию 06'-
едпшмгпых Наций возобновлением поенных
действий в Палестине в случае потрянягпя
решения по палестинскому вопросу. По по-
зволительно спросить, о какой решении го-
ворят представители Апг.тии? Ведь решение
относительно Палестины есть, опо в силе,
никто его не отменял. Более того, в части,
касающейся создания в Палестине незави-
симого еврейского государства, «но уже
выполнено, и государство Израиль создано
и существует.

Пе объясняется ли такая настойчивость
и поспешность британского правительств»,
стремящегося навязать Оргашшшш Об'еди-
ноиных Папин принятие предложений по-
средника, желанием не допустить создания
в Палестине независимого арабского госу-
дарства, и вместо зтого позволить британ
ской мариопстке королю Абдулло аннекси-
ровать не только те области Палестины, ко-
торые должны войти в состав арабского го
сударства Палестины, но и принадлежа-
щую еврейскому государству область Негев?

Приходится констатировать, что это
именно так.

Соединенные Штаты, со своей стороны,
продолжают маневрировать, продолжают
вести свою двойную игру в палестинском
вопросе и вместо того, чтобы содействовать
выполнению до конца решения Генеральной
Ассамблеи от 29 ноября 1947 г., присоеди-
няются к англичанам и заявляют о своей
поддержке предложений посредника.

Всё, что делается вокруг палестинского
вопроса, показывает, что действительные
цели политики правнте.чы-тв США и Вели-
кобритании к Палестине направлены п
укрен.нчше нх В.1Ш1ПИЯ в Палестине п вооб-
ще пи Плнжием Востоке в интересах аме-
риканского и английский) монополистиче-
ского капитана. Эта политика, руководимая
узки корыстными интересами, но существу,
направлена пе на } и'1 ранение националь-
ных иротниоречип в Палестине и на изы-
скание иер, которые могли бы обеспечить
добрососедские отношения между еврейским
п арабским народами. Эта политика пом-ле-

мы ие оыло интриг п вмешательства Англии
п США, при прямом содействии и инспи-
рации которых вооруженные силы третьих
•трап вторглись в Палестину и оикуннрою-
(я значительную сё часть.

С большим запозданием к такому выводу
сейчас пришли те, чьи войска по указке
павне вторглись в Палестину. Корреспон-
дент «Ныо-Порк геральд трибюн» Кеннет
Бильйп яз Аммана сообщает, что 17 нояб-
ря трансиорданский король Абдулла зая-
вил, что если бы арабов и евреев избави-
ли от вмешательства в и дела, то они «воз-
можно, и не воевали бы и что ни арабы,
ни опрел не имели выгоды от вступления
в глину».

Далее корреспондент сообщает, что А«-
дулла пояснил, что иностранные державы
создали в Палестине такую обстановку, что
«ни арабы, ни евреи не осуществляют кон-
троля».

0 чем говорят етя слова, как не
признании того факта, что нынешвее

неурегулированное положение в Палестине
есть прямой результат вмешательства Анг-
лии н США в дела этой страны. Сами араб-
ские страны, войска которых вторглись в
Палестину, начинают поппмать, что вмеша-
тельство Англии и США и их собственное в
дела Палестины завело эту страну в тупик.
Это действительно так. Единственным вы-
ходом из итого тупика является выполнение
решепия Генеральной Ассамблеи от 29 но-
ября 1947 г. и установление в Палестине
мира.

иедмышком «Яль-Пхвян »ль-Мусличин» ! л

донала прямо противоположные цели, углуо-
эти противоречии и толмя как евреев,

ва* в и евреями повлекли значительные че-| письме английского генерала Клейтона по- ! Т | 1 К и араГюв иа путь борьбы и воорухен-
ловечеекпе жертвы и пгячилили арабскому среднику Всрнадотту. В этом письме, по ; , Ш 1 столкновений, которые и привели в

" ' сообщению указанного журнала, Клейтон | войне в Палестине.
предлагал посреднику свой «план» урегу- Однако, когда ход военных действий в

и ещрейсюму населению Палестины бед-
ствия и страдапия.

Перехожу к докладу посредника. На рас-
смотрение Генеральной Ассамблеи представ-
лены доклад и предложение посредника по
палеотиискому вопросу.

Что предлагает нам посредник для рм-
рошения этого вопроса? Его предложения в
основном являются повторением тед преж-
них предложении, которые он представлял
крабам п евреям в июне с.
были отвергнуты обеими . . , , , ,
малыгов отличие ныпешних предллжелий| 1 ш Д м а . ПП~«< изятпя части еврейской
заключается лишь а том, что па сей раз оп | •территории и включения её в арабскую
уже пе предлагает создания какого-то госу-1 часть, а такжо путем предложения евреям
дарства вроде Трансиордавско-Палсстпп-! наименьшей возможной члети, на которую
ского Союза, ол признает необходимость су-' могли бы соглаелться араоы».

лпрования в Палестине. В этом плане пред-
усматривалось создание, арабского государ-
ства а Палестине «под короной короля Аб-
дуллм». В случае несогласия евреев с этим
планом предтшшоеь рекомендовать обеим
сторонам статус доминиона.

Далее, в случае отклонения обеими сто-
ронами ятого плана, генерал Клейтон пред-

Палестине создал неблагоприятную обста-
новку для осуществления англо-американ-
ских планов, апгло-амерпканекпй блок в

В этой связи представляет интерес упомя-
нутая корреспонденция Кеннета Ьпльбн, в
которой сообщается о заявлении трансиор-
данского короля Абдуллы, арабский леги-
оп которого, как известно, паходяшийся под
командованием английского генерала Глабба,
первым вторгся в Палестину н спровоциро-
вал войну между евреями и арабами. Со-
гласно этой корреспонденции, Абдулла за-
явил, что, дальнейшее продолжение войны в
Палестине беслолезпо как для арабов, так
и для евреев. Можно согласиться с ятям
запоздалым признанием с одной поправкой,
что ие только продолжение войны, но и
вторжение в Палестину, которое привело к
разжиганию в этой стране войны между ара-
бами и евреями, также было бесполезным
н вредным для интересов арабского п ев-
рейского народов Палестины долом. Этп на-
роды, как известно, войны не хотели, её
навязали им извне.

В свете вышеизложенного делегация СССР
считает, что решение ГепералыгоЯ Ассамб-
леи от 29 ноября 1947 г. в основном долж-
по быть выполнено.

Выполнение этого решения полностью
соответствует интересам еврейского в араб-
ского народов Полестнпы, ибо опо решает
задачу осуществления этими народами пра-
ва па национальное самоопределение и и-
создание самостоятельных независимы! го-
сударств.

Развитие событий в Палестине убеди-
тельно подтвердило правильность н првн-
пипиальность позиции Советского Союза в
палестинском вопросе. Советский Союз с
самого начала занимает принципиальную
позицию, которая отвечает интересам на-
родов Палестины, интересам мира и без-
опасности народов и находится в строгом
соответствии с принципами устава ООН.

Исходя из втой позиции, делегация Со-
ветского Союза считает, что в целях уста-
новления мира в Палестине необходимо,
чтобы с территории еврейского я арабского
государств в Палестипо, создание которых
предусмотрено решением Генеральной Ас-
самблеи от 29 ноября 1947 года, были
немедленно выведены все находящиеся там
иностранные войска и иностранный воен-
ный персонал и чтобы Совет Безопасности
принял надлежащие меры для недопуще-
ния возобновления военных действий в
Палестине.

Что касается предложения посредппка об
установлении демилитаризованных зои, то,
как это вполне очевидно, такое предложе-
ние пе устраняет возможности возобновле-
ния в любой момент военных действий в
По-тсстши и оставляет открытом вопроо
об установлении мпра в Палестине.

Учитывая вышеизложенное, делегация
СССР поддерживает предложение об уста-
новлении официального мира между еврей-
ским и арабским государствами, что, наря-
ду с выводом из Палестины иностранных
войск и иностранного военного персонала,
явптся серьезным шагом вперед в деле
урегулирования палестинской проблемы.

УЗЕИР Г Ц Ш К М
Советс&ал музыка шшеиа тяжелую утра-

ту- После прдюлжятмыюй б о л » » в вто-
расте 63 лет скончался один из виднеВинн
деятелей «оветаиго музыкального веще-
ства— композитор, лзуреат Сталинской
премии Узеир Гаджвбеков.

С имепеи Годжибекпва связаны возникно-
ввнм I расцвет азербайджанского опершего
искусства. В текущем году исполнилось со-
рок лет со дня постановки в Баку оперн
Гаджлбелова «Лсвлн и Ме-джнун» — первой
азербайджанской оперы. В течение почти
полувека Гаджябеков оставался ведущей
фигурой в развитии азербайджанского музы-
кальяо-спеяпческого исвуссте».

Из написанных Гаджиб^ковым музыкаль-
во-сданичесглгх произведений наиболее вы-
дающимися и популярными являются опера
«Кер-Оглы», показанная с большим успе-
хом на декаде азербайджанского искусств»
в Москве в 1938 году л завоевавшая себе
одно из первых мест в репертуаре азербай-
джанского оперного театра, н музыкальная
комедия «Аршин Мал-Алаи», быстро при-
влекшая к сейе симпатии широких народ-
пых масс, в короткий срок обошедшая все
театрм Закавказья н Средней Азии, постав-
ленная в крупнейших городах союзпых рес-
публик и в зарубежных центрах (Тегеран,
Каир, Париж, Лондон, Берлин, Ныо-Порк
и др.) и трижды воспроизведенная в кино.

Деятельность У. Гаджибекова была ис-
ключительно широкой. Оп был лнтерато-

п) «.тинистом, борном за передовые шея
культурного воспитания масс своего наро-
да. Он был талантливым драматургом, пи-
савшим либретто для своих опер и музы-
кальных комедий. Нч были созданы первый
азербайджанский государственный нотный
оркестр народных инструментов н первый
азербайджанский государственный хор, ху-
дожественным руководителем которых он
состоял в течение р т а лот. У. Глджибско-
выи была основана первая азербайджанская
н у э ы ш ы ш школа, преобразованная затем
в музыкальный техникум и слившаяся с го-
сударственной консерваторией. Им был на-
писан ряд учебных пособий. Он воспитал
большую группу талантливых азербайджан-
ских музыкантов, заслуженных деятелей
Азербайджанской ССР, как Нпязп, Ашраф
Гасаиов, Сеид Рустамов, Афрасиаб Бадал-
байлп и др.

При учреждении Академии паук Азер-
байджанской ССР в 1045 гол У. Гаджибе-
ков был избран ее действительным членом
п директором Института азербайджанского
искусства, которому было присвоено его
имя. Узепр Гаджибсдов — автор Государ-
ственного гимна Азерйанджаискон ССР.

У. Гаджибеков был крупным обществен-
ным й государственным деятелем, пользо-
вавшимся большой любовью и дсгверием тру-
дящихся масс Азербайджанской1 республи-
ки,1 избравших его депутатом Верховного
Совета Союза ССР. С 1938 года ои являлся
членом ВКЩп).

Узеир Гаджлбскоп был верпым сыном
своего народа, жил интересами народных
масс, неустанно работал для развития музы-
кальной культуры, национальной по форме
и социалистической по содержанию. Совет-
ское правительство высоко оценило выдаю-
щиеся заслуги Узепра Гаджибекова перед
Родиной. Ему было присвоено звание народ-
ного артиста Азербайджанской ССР, народ-
ного артиста Союза ССР и лауреата Сталин-
ской премии. Он был награжден орденом
Ленина и орденом Трудового Красного
Знамени.

Чувство глубокой гмрбп испытываем мы
при известия о смерти выдающегося совет-
ского художника, человека и общественного
деятеля, каким был Узепр Гаджнбеков.
Память о нем надолго сохранится среди
советских композиторов и деятелей куль-
туры и искусства нашей великой советской
Родины.

М. Багнров, Т. Кулиев, Б. Асафьев,
Т. Хренников, Л. Кузнецов, П. Лебе-
дев, И. Большаков, Ибрагимов, Самед
Вургун, К. Кара-Караев, М. Алиев,
В. Захаров, М. Чулаки, М. Коваль,
А. Штогаренко, Р. Глкер, Ю. Шапорин,
И. Дунаевский, В. Соловьев-Седой,
И. Дзержинский, С. Василенко,
Б. Ярустовский, Д. Аракишвили, Тср-
Гевондян, Л. Ревуцкий, Г. Хубов.

Состав политбюро ЦК Албанской трудовой партии
ТИРАПА, 23 ноября. (ТАСС). Кяк пере-1 Ходжи, секретарей Тук Иакова, Мехмета

. г. и которые тогда л а г а - 1 домадпо следующее:
и сторонами Фпр- «Изменить грапицы, укааа-впыо

дает Албанское телеграфное агентство, на
| одном п,1 последних заседаний первого

с'гзда компартии Албании было принято
решение о переименовании ее в Албанскую
трудовую партию.

Вчера состоялся пленум центрального ко-
митета партии, избравший секретариат ЦК
в составе генерального секретаря ЦК Энвера

Чсу и Бедрп Спахиу.
иа этом же заседании пленум централь-

ного комитета Албанской трудовой партии
единогласно избрал политбюро ЦК в составе
9 человек: Эивера Ходжи, Тук Пакова, Мех-
мета Чеу, Бсдри Спахиу, Хюснп Капо, Того
Нуши, Лнри Белглповой, Сппро Колена п
Бекира Баллуку.

Комитет по де.им искупсто при
Совете Министров Сою.зэ ССР с глу-
бокой скорбью извещает о смерти
выдающегося деятеля советской му-
зыкальной культуры, заслуженного
деятеля искусств и народного артиста
Азербайджанской ССР, народного ар-
тиста СССР, дважды лауреата Сталин-
ской премии, директора Азербай-
джанской государственной консерва-

тории, композитора
Узеир Абдулл Гусейн Оглы

ГАДЖИБЕКОВА,
последовавшей после тяжелой бо-
лезни в ночь на 23 ноября 1948 года
в тор. Баку, и выражает свое собо-

лезнование семье покойного.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ
(Начало спектаклей в В ч. воч.)

ГОС. БОЛЬШОЙ Т-Р — Леведнное озеро.
ФИЛИАЛ ВОЛЬШОГО Т-РА— Русалка.
МХАТ СССР им. ГОРЬКОГО —Анна Ка-

ренина.
ФИЛИАЛ МХАТ— Школа злословия.
ГОС. МЛЛЫП Т-Р — Московский хара|гтер.
ФИЛИАЛ МАЛОГО Т-РА —Семья пилотов.
Т-Р им. Г.вг. ВАХТАНГОВА—Кому подчи-

нл«тся время.
ГОС. ЕВРЕЙС1ШП ТЕАТР им. С М. МН-

ХОЭЛСА — Гершело Острополер (о сп 10 иб )
ЦЕНТР. Т-Р КРАСНОЙ АРМИИ - Укроще-

ние строптивой.
Т-Р им. СТАНИСЛАВСКОГО и НЕ.ЧИРО-

ВИЧА-ДАНЧЕНКО — Корневильские колокола,
Т-Р им. МОССОВЕТА (пл. Журавлева) —

Стакан воды. О ФИЛИАЛ (Пуиишнашя. 26) —
Московский характер.

МОСК. Т-Р ДРАМЫ— Обыкновенный че-
ловек.

Т-Р им. ЕРМОЛОВОЙ - Мачеха.
МОСК. Т-Р САТИРЫ —«акир на час.
МОСК. Т-Р ОПЕРЕТТЫ—Летучая мышь.
ЦЕНТР. Т-Р ТРАНСПОРТА— Шельменко-

Т-Р им. СТАНИСЛАВСКОГО (ул. Хмеле-
ва, 21) —День чудесных обманов.

МОСК. ТЕАТР ДРАМЫ и КОМЕДИИ -
Дворянское гнездо.

ГиС. ЦЫГАНСКИП ТЕАТР «РОМЭИ» —
Кровавая свадьба1.

МОСКОВСКИ!! ОРДЕНА ЛЕНИНА ЦИРК —
премьера —НАШИ ГОСТИ (артис;та мшкоэ
братских ПйспУблик). В прпграмме лг.сл арт
РСФСР — Юрий Дуров с группой дрессиро-
ванных жнпптных. На манежо Каран д'Аш.
Нач. в 8 ч. веч.

КОНЦЕРТНЬШ ЗАЛ им. ЧАПКОВСКОГО —
народная артистка
Нач. в 8 ч. 30 м. веч.

И . ПКВСКОГО
УзССР Тамара Ханум.
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